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За неделю в округе прои-
зошло 8 пожаров и 9 возго-
раний. Пострадали 4 чело-
века, спасены трое, эваку-
ированы 45 человек.

В окно на Псковской 
влетела светошумовая 
ракета

Звуки бьющегося стекла 
услышали жильцы квартиры 
на 8-м этаже в доме 2, корп. 
1, на улице Псковской. При-
бежав на источник шума, 
они обнаружили на полу в 
одной из комнат ракетницу, 
похожую на светошумовую, 
которая пробила окно и под-
палила мебель. Владельцы 
справились с возгоранием 
до прибытия пожарных. Ни-
кто не пострадал.

В Марьиной роще 
горела мастерская 
декораций

Пожарные подразделе-
ния выехали на улицу Вет-
кина, вл. 2, стр. 5, где го-
рела мастерская по изго-
товлению деревянных де-
кораций, вечером. Пламя 
охватило всю площадь ан-
гара, из-за высокой темпе-
ратуры сложилась метал-
лическая крыша. Пожар-
ные боролись с огнём око-
ло трёх часов. В вечернее 
время в опасной зоне лю-
дей не было, никто не по-
страдал. Причина пожара и 
материальный ущерб уста-
навливаются.

В Ростокине 
загорелась сауна

Сообщение о пожаре в 
банном комплексе на ул. 
Малахитовой, 27б, поступи-
ло вечером. Горело помеще-
ние, переоборудованное под 
кладовку, где произошло за-
дымление печи-каменки. На-
чавшийся пожар был поту-
шен автоматической систе-
мой порошкового пожароту-
шения до приезда пожарных. 
Выяснилось, что в организа-
ции установили новую про-
водку, один из рабочих слу-
чайно перепутал рубильник и 
включил печь в кладовке, она 
начала нагреваться и зады-
милась. В результате проис-
шествия никто не пострадал.

В Южном Медведкове 
пострадала семья

Пожар в доме 12 на про-
езде Шокальского начался 
утром. На 7-м этаже горе-
ла трёхкомнатная кварти-
ра. Прибывшие пожарные 
вывели в безопасную зону 
20 жителей подъезда и по-
тушили огонь. Жильцы го-
ревшей квартиры смогли 
самостоятельно покинуть 
эпицентр пожара, но полу-
чили отравление продукта-
ми горения и были госпита-
лизированы. Выяснилось, 
что в квартире закороти-
ло проводку. Семья попы-
талась потушить возгора-
ние, но огонь распростра-
нился слишком быстро.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

На ВДНХ проверят 
стопы и сосуды ног

На бесплатные акции «Проверь сосуды 
ног» до 25 апреля и «Проверь свои сто-
пы» с 20 по 30 апреля приглашает Лига 
здоровья нации. Обследование будет 
проходить ежедневно в павильоне №12 
ВДНХ (вход с торца здания) с 10.00 до 
18.00. Предварительная запись не требу-
ется, приём — в порядке живой очереди.

Мосприрода приглашает 
на экскурсию в Северный

Бесплатная экскурсия «Первоцветы Мо-
сквы» пройдёт 20 апреля в 14.00 в парке 
усадьбы «Архангельское-Тюриково». Сбор 
у храма (Дмитровское ш., 120, корп. 1, стр. 
1). Участники узнают, какие растения назы-
ваются первоцветами, чем они интересны 
и почему их надо охранять. Обязательна 
запись по тел. (495) 579-2976. 

КОРОТКО ii

В
от уж не думала жи-
тельница дома на 
Студёном проезде 
Лариса Васильевна 
Малева, что откры-

вать окна весной — опасно. 
Не успела оглянуться, как 
её любимица, шестимесяч-
ная кошка Алиса, сиганула 
из окна с 6-го этажа. Видно, 
решила поохотиться на го-
лубя.

— Смотрю, а кошки нигде 
нет. И тут слышу жалобное 
мяуканье за окном, — рас-
сказала женщина «ЗБ».

Кошку спасло дерево за 
окном. Ветки затормозили 
падение. В них-то, на уровне 
3-го этажа, Алиска и застряла.

— Я страшно испугалась. 
Хорошо, что догадалась выз-
вать спасателей по номеру 
101, — говорит хозяйка.

Выручать животное из 
беды выехала дежурная 
смена аварийно-спасатель-
ного отряда №3, располо-
женного на Путевом проез-
де, — целых четыре бойца. 
Чтобы снять Алису с дерева, 
им пришлось устанавливать 
трёхколенную лестницу.

— Моя кошечка очень 
нежная, на спасателей не 
кидалась, никого не царапа-
ла, — с гордостью говорит 
Лариса Васильевна.

Сама Алиска отделалась 
вывихом лапы и теперь уже 
поправляется. И ведь это не 
первая передряга, в кото-
рую попала кошка. Не так 

давно Лариса Васильевна 
подобрала её, худую и го-
лодную, на улице. Алиска 
отблагодарила: оказалась не 
простой кошкой, а породи-
стой — норвежской лесной.

Между тем ветеринары 
предупреждают: с началом 
тёплых дней учащаются вы-
падения из окон кошек лю-
бых пород. Научно не дока-
зано, но многими замечено, 
что воробьи и голуби любят 
дразнить домашних охот-

ников. Кошка прыгает за 
птицей и падает вниз.

— Особенно следить за 
кошками нужно жильцам 
нижних этажей. Падая, жи-
вотное не успевает провес-
ти полный цикл переворо-
та, чтобы приземлиться на 
все четыре лапы, и риску-
ет получить травмы, — го-
ворит зав. ветеринарным 
участком «Отрадное» Свет-
лана Ивайкина.

Анна САХАРОВА

Кошку на Студёном проезде 
выручали из беды 

четверо спасателей 

В самое ближайшее время 
начнётся строительство дет-
ской поликлиники на Поляр-
ной, вл. 13, на 350 посеще-
ний в смену. Как сообщили 
«ЗБ» в управе района Южное 
Медведково, подготовитель-
ные работы на площадке уже 
проведены. Ранее проект по-
ликлиники был согласован 
Москомархитектурой.

— Эту поликлинику мы 
очень ждём, сейчас в районе 

нет ни одной детской поли-
клиники, и жителям прихо-
дится ездить в соседние рай-
оны, — говорит начальник 
отдела по вопросам ЖКХ и 
благоустройства управы рай-
она Тимур Сократов.

Как сообщили «ЗБ» в пресс-
службе Москомархитектуры, 
здание поликлиники будет 
пятиэтажным, кроме того, 
один технический этаж рас-
положится под землёй. Не-

сколько специализирован-
ных зон, на которые по про-
екту поделено здание, обес-
печат оптимальные условия 
для медперсонала и паци-
ентов. Все помещения будут 
приспособлены для маломо-
бильных граждан.

Строительство планируют 
завершить в конце этого — 
начале следующего года.

Иван 
ГОЛОВЧЕНКО

На Полярной начинается строительство 
детской поликлиники

Весной кошки 
чаще 
выпадают 
из окон

Семнадцатилетний Фёдор 
Лысиков, ученик школы-ин-
терната №1 для обучения и 
реабилитации слепых, стал 
одним из трёх победителей 
московского финала кон-
курса юных чтецов «Живая 
классика». 

Со сцены звучали самые 
разные тексты. Фёдор вы-
брал историю Бога и Ось-
ки из «Кондуита и Швамбра-
нии» Льва Кассиля.

— Рассказ весёлый, и ког-
да весь зал начал смеяться, 
мне было трудно удержать-
ся в образе и не рассмеяться 
самому, — рассказал он «ЗБ». 

Теперь Фёдор поедет на 
майскую смену в «Артек», где 
пройдёт всероссийский фи-
нал конкурса.

Как рассказала «ЗБ» мама 
Фёдора Татьяна Лысико-
ва, парень с детства читает 
книги со шрифтом Брайля 
и с удовольствием слушает 
 аудиокниги. А пару лет на-
зад в рамках проекта «Теа-
тральная перспектива» он 
обучился основам драматур-
гии и в итоге вместе с дру-
гом Всеволодом Поповым 
написал три пьесы, которые 
были поставлены на сценах 
столичных театров. Фёдор 
сам сыграл одну из ролей в 
спектакле «Современника» 
«Неудачный развод» и вы-
ходил на сцену вместе с из-
вестными актёрами Артуром 
Смоль яниновым и Дарьей 
Мельниковой.

Елизавета БОРЗЕНКО

Уже 20 апреля в Мо-
скве и округе заработа-
ют ярмарки выходного 
дня. Как и раньше, они 
будут работать с пят-
ницы по воскресенье с 
8.00 до 20.00. Но есть и 
нововведения. В этом 
году смогут торговать 
продукцией со своих 
дач и огородов пенси-
онеры и инвалиды. На 
каждой площадке для 
них закрепят по одному 
месту. Все торговые ме-
ста на ярмарках предо-
ставляются бесплатно.

Всего в округе будут 
работать 13 ярмарок.

— Самой большой 

станет площадка на 32 
торговых места на Ок-
тябрьской улице, владе-
ние 42, самой малень-
кой — на 12 мест – пло-
щадка на Ярославском 
шоссе, владение 114, — 
сообщила пресс-секре-
тарь ГБУ «Московские 
ярмарки» Светлана Пав-
лянчина. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

! Пенсионерам и инвали-
дам, желающим торговать 
своей продукцией на яр-
марках, нужно подать заяв-
ление через официальный 
сайт мэра и Правительства 
Москвы mos.ru, раздел 
«Услуги» / «Бизнес» / «Роз-
ничная торговля и обще-
пит» / «Предоставление ме-
ста для продажи товаров на 
ярмарке выходного дня».

Незрячий 
одиннадцатиклассник 

из Алексеевского 
победил в городском 

конкурсе чтецов

В округе открываются 
ярмарки выходного дня

Где будут работать ярмарки:
ул. Павла Корчагина, 2; ул. Инженерная, вл. 1-3; 
ул. Милашенкова, 14; ул. Октябрьская, вл. 42; 
ул. Цандера, 5; ул. Снежная, вл. 18; ул. Полярная, 
10; Ярославское ш., 114; Алтуфьевское ш., вл. 30Г 
и вл. 70; ул. Широкая, вл. 12А; ул. Ботаническая, 29, 
корп. 1; ул. Сельскохозяйственная, вл. 10.
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На помощь выехала дежурная смена 
аварийно-спасательного отряда
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Фёдор Лысиков выбрал 
произведение Льва Кассиля

Так будет выглядеть 
здание медучреждения
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Х
удожник Валерий 
Чупахин с Черепо-
вецкой улицы создал 
серию необычных 

пасхальных открыток. Их 
героями стали нарисован-
ные в неожиданно «мультяш-
ной» манере священники и 
прихожане храма иконы Бо-
жией Матери «Живоносный 
Источник» в Бибиреве. Сам 
Валерий — тоже прихожа-
нин этого храма.

— На службы в храме при-
ходит много малышей. На 
Пасху мне захотелось их 
порадовать, — рассказал он 
«ЗБ». 

На открытках изображены 
сцены из жизни храма. Вот 
настоятель отец Владислав 
освящает куличи. А вот дья-
кон Олег вместе с маленьким 
алтарником — помощником 
священника из числа детей.

Несмотря на неожиданное 
решение, открытки настоя-
телю храма Владиславу Ми-

шину понравились. Он ре-
шил сам их распечатать, что-
бы дарить прихожанам.

Кстати, у Валерия две доч-
ки. Старшей, Елизавете, год 
и восемь месяцев, а младшая, 

Василиса, родилась аккурат 
накануне Пасхи. 

— Так что открытки я ри-
совал буквально на колен-
ках, с двумя дочками на ру-
ках, — смеётся художник.

Валерию Чупахину 33 года. 
По профессии он экономист 
и сейчас преподаёт на кафе-
дре экономики в  МИСиС. Ри-
сованием увлекался с детст-
ва, но специально этому не 
учился. Шесть лет назад хоб-
би вышло на новый уровень: 
художник стал книжным ил-
люстратором. 

Ольга ГЕРАНЧЕВА

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин и генеральный ди-
ректор корпорации «Рос-
космос» Игорь Комаров 
подписали соглашение о 
создании на столичных 
заводах новых инноваци-
онных производств. 

— Российская космиче-
ская отрасль для Москвы 
является одной из ключе-
вых. Здесь работают де-
сятки предприятий, тыся-
чи инженеров, разработ-
чиков, проектировщиков, 
рабочих. Для нас важно, 
чтобы предприятия кос-
мической отрасли чувст-
вовали себя в Москве ком-
фортно, — сказал Сергей 
Собянин во время торже-
ственной процедуры под-
писания документа. 

Он отметил, что город-
ские власти и Роскосмос 
будут вместе создавать на 
базе заводов, входящих в 
корпорацию, новые про-
изводства, инженерные и 
технологические парки, 
центры молодёжного и 
детского творчества.

На территории СВАО ра-
ботают два предприятия 
Роскосмоса. Научно-тех-
нический центр «Радар» в 
Алтуфьевском районе раз-
рабатывает мобильные и 
стационарные системы 
управления. Научно-произ-
водственный комплекс «Ре-
корд» в Марьиной роще по-
ставляет Роскосмосу систе-
мы наблюдения и монито-
ринга поверхности Земли. 

Антон БАКЕН

Роскосмос откроет 
новые производства 

на московских заводах

Батюшки бибиревского 
храма стали героями 
пасхальных открыток 
молодого художника

Правительство Москвы 
утвердило семь дополни-
тельных стартовых площа-
док для строительства по 
программе реновации. Одна 
из них находится в Марфи-
не на ул. Академика Комаро-
ва, вл. 11-13. 

В Марфине в програм-
му реновации включены 37 

домов, при этом ранее для 
строительства новых домов 
была выбрана всего одна 
стартовая площадка — на Го-
стиничном пр., вл. 8, корп. 2. 

Всего в СВАО для про-
граммы реновации подо-
браны уже 34 стартовые 
площадки. 

Олег ДАНИЛОВ

Председатель Мосгор-
думы Алексей Шапош-
ников стал лидером мар-
товского федерального 
медиарейтинга глав за-
конодательных органов 
субъектов РФ, по данным 
портала «Медиалогия».

На втором месте — пред-
седатель Законодательно-
го собрания Санкт-Петер-
бурга Вячеслав Макаров, 
на третьем — председатель 
Государственного совета 
Крыма Владимир Констан-
тинов (медиаиндекс 8163). 

Рейтинг построен на ос-
нове базы СМИ системы 

«Медиалогия», включаю-
щей порядка 43 700 источ-
ников: ТВ, радио, газеты, 
журналы, информацион-
ные агентства, интернет-
СМИ. 

Иван ПЕТРОВ

Алексей Шапошников 
возглавил медиарейтинг 

глав региональных парламентов

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин и Патриарх Москов-
ский и всея Руси Кирилл 
побывали на фестивале 
«Пасхальный дар», который 
проходит в столице с 2014 
года. Фестиваль всегда со-
провождался благотвори-
тельной программой, но в 
этом году благотворитель-
ность стала заглавной те-
мой. 

— Ваше святейшество, 
хотел бы поблагодарить вас 
за содействие в проведении 
фестиваля «Пасхальный 

дар», который стал хоро-
шей, доброй традицией для 
Москвы. В этом году благо-
творительность стала лейт-
мотивом этого фестиваля. 
Я бы хотел сказать слова 
признательности театрам, 
артистам, которые про-
водят благотворительные 
концерты. Хотел поблаго-
дарить и нашу торговлю: 
предприятия обязались 5% 
всей выручки перечислять 
на благотворительные нуж-
ды, — подчеркнул мэр. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Мэр назвал благотворительность 
главной темой «Пасхального дара»

Подписав соглашение, Сергей Собянин и Игорь Комаров 
обменялись рукопожатием

Спортсмены школьного 
спортивного клуба «Пума-
юниор» бибиревской шко-
лы «Глория» вернулись из 
Долгопрудного с победой. 
Здесь прошли открытые 
Всероссийские игры кара-
те (KWF), в рамках которых 
состязались и спортсмены-
инвалиды.

1-е место среди спортсме-
нов в инвалидных колясках 
в дисциплине ката (бой с во-
ображаемым противником) 
заняла Ника Калинина, 2-е 
место — Сергей Семайкин. И 
оба спортсмена взяли золото 
в командном ката. 

Это не первая победа на-
ших паракаратистов. В их ак-
тиве золотые, серебряные и 
бронзовые медали россий-
ских и мировых чемпиона-
тов.

— Теперь у ребят есть шанс 
поехать на чемпионат Ев-
ропы по паракарате, кото-
рый пройдёт в мае в Сербии, 
а в ноябре — на чемпионат 
мира по паракарате в Мад-
рид, — сообщил «ЗБ» глав-
ный тренер ребят и руково-
дитель клуба «Пума-юниор» 
Максим Елисеев. 

Мария 
ГУСЕВА

Наши паракаратисты — 
опять лучшие в России
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ВАШЕ 
МНЕНИЕ

64% — редко, но бывает 
24% — нет, обычно трубку 

поднимают почти 
сразу 

12% — никогда не звонил(а) 

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 

Вам приходилось долго 
дозваниваться в свою 
диспетчерскую?

Наш 
следующий 
вопрос:

Пойдёте ли вы 
на «Библионочь»?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

Священнослужители изображены 
в «мультяшной» манере

Стайки чибисов по-
явились в заказнике 
«Долгие пруды» в Се-
верном. Они прилетели 
к нам с берегов Среди-
земноморья, где прово-
дят зиму. Эту крупную, 
размером с галку, пти-
цу легко узнать издале-
ка по длинному хохолку 
на голове. Сейчас у них 
начинается брачный 
период, и самцы чиби-
сов очень красивы в «свадеб-
ном» наряде: зеленоватом с 
металлическим отливом, с 
белыми рулевыми перьями.

— Чибисы предпочита-
ют селиться колониями, — 
рассказал «ЗБ» основатель 
Музея соколиной охоты в 
Северном Константин Со-
колов. — Они горой сто-
ят друг за друга, и если 

близко к гнёздам подлета-
ет враг, смело атакуют его, 
причём по очереди, сме-
няя в воздухе друг друга. Не 
пасуют чибисы даже перед 
ястребом!

А ещё чибисы — очень за-
ботливые родители: и отец, 
и мать по очереди сидят на 
яйцах. Человека они подпу-
скают довольно близко. 

Алексей ТУМАНОВ

В Северный прилетели чибисыДля реновации в Марфине подобрали 
ещё одну стартовую площадку
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Валерий Чупахин по профессии экономист Открытки настоятелю храма понравились

Эта птица не пасует 
даже перед ястребом

Ника Калинина заняла 1-е место, Сергей Семайкин — 2-е, 
и оба взяли золото в командном ката
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У
же 75 тысяч пожи-
лых москвичей по-
дали заявки на учас-
тие в проекте «Мо-
сковское долголе-

тие». Об этом сообщила зам. 
главы столичного Департа-
мента труда и соцзащиты 
Ольга Грачёва в ходе кругло-
го стола, посвящённого про-
екту «Московское долголе-
тие», который прошёл в Цен-
тральном доме журналиста.

Пожелания 
услышаны

Запись пенсионеров в 
кружки и секции началась 
1 марта. Кружки и секции 
открылись в каждом райо-
не. Многие из них уже при-
ступили к работе. На выбор 
пенсионерам предлагаются 
самые разные виды актив-
ности: спортивные занятия, 
здоровый образ жизни, жи-
вопись, танцы, пение, деко-
ративно-прикладное искус-
ство, языковые и компьютер-
ные курсы. Занятия прово-
дятся бесплатно.

По словам Ольги Грачё-
вой, сейчас идёт выработка 
стандартов услуг и процесса 
обратной связи. Многие по-
желания участников проекта 
уже услышаны.

Так, записаться теперь 
можно сразу в несколь-
ко кружков, а не в один, как 
раньше.

Появятся новые 
направления

Практика уже показала, 
что в число наиболее во-
стребованных среди пенси-
онеров направлений входят 
курсы компьютерной гра-

мотности, разговорный ан-
глийский. Перечень направ-
лений будет расширяться. Об 
этом сообщил руководитель 
управления развития соци-
альных коммуникаций и ак-
тивного долголетия столич-
ного Департамента труда и 
соцзащиты Андрей Пентю-
хов.

Так, телеведущая и член об-
щественного совета проекта 
Арина Шарапова пообещала 
открыть для старшего поко-
ления курсы по журналисти-
ке и актёрскому мастерству.

А стилист Дмитрий Вино-
куров готов продвигать ми-
ровой тренд «красивая ста-
рость».

— Мы будем организовы-
вать на площадках проекта 
семинары по стилю. Научим 
людей «красивого возраста» 
уходу за волосами, основам 
подбора гардероба, — рас-
сказал он.

В свой проект для пожи-
лых «Искусство жить» он уже 
привлекает индустрию кра-
соты — салоны, частных ма-
стеров. 

К слову, проект поможет 
решить и проблему занято-
сти пенсионеров. Как сооб-
щила Ольга Грачёва, он объ-
единил свои усилия с другим 
городским проектом — «Се-

ребряное волонтёрство». А 
это значит, что те пенсионе-
ры, которые чувствуют, что 
могут сами вести кружки или 
делать проекты, могут обра-
титься в ТЦСО по месту жи-
тельства и предложить свои 
услуги.

Предложения 
принимаются

Окончательный вид про-
ект «Московское долголе-
тие», по словам Ольги Грачё-
вой, приобретёт с 2019 года. 
Это значит, что сегодня — 
всё ещё время для поисков и 
предложений.

Как подчеркнула Оль-
га Грачёва, сегодня столич-
ный Департамент труда и 

социальной защиты насе-
ления открыт для предло-
жений пожилых москвичей. 
Присутствовавшие на кру-
глом столе журналисты «ЗБ» 
воспользовались этой воз-
можностью и внесли свои 
предложения: ввести в про-
ект кружки по развитию па-
мяти, внимания, мышления; 
активнее включать пенсио-
неров в экономику города; 
дать право пожилым людям 
бесплатно получать высшее 
образование, поступать в 
университеты Москвы при 
условии успешной сдачи эк-
заменов. 

Представители департа-
мента пообещали рассмо-
треть эти предложения. 

Мария ГУСЕВА

Теперь записаться можно 
в несколько кружков

Проект «Активное долголетие» корректируют с учётом пожеланий пожилых москвичей

Проект 
поможет 
решить 
и проблему 
занятости 
пенсионеров

76-летний Виктор Попов 
из Бибирева изобрёл спе-
циальные приборы для сда-
чи норм ГТО. На три своих 
изобретения он уже офор-
мил патенты. Это приборы 
для определения гибкости 
позвоночника при наклонах 
вперёд, правильности отжи-
маний и подтягиваний. 

— Устройства помогут из-
бежать споров о правильно-
сти и чёткости выполнения 
упражнений. Например, при 
подтягивании человек каса-
ется подбородком устрой-
ства, закреплённого на пе-
рекладине. При правильном 
выполнении упражнения за-
горается световой индика-
тор. Пока же, как и сто лет на-

зад, всё измеряется на глазок, 
— говорит он.

К выводу о необходимости 
использования технических 
средств контроля за выпол-
нением упражнений Викто-
ра Владимировича подтолк-
нула сама жизнь. Ведь сам он 
около 55 лет проработал тре-
нером, инструктором, учи-
телем физкультуры. Идея со-
здать устройства пришла, 
когда среди его учеников в 
школе разгорелся жаркий 
спор о правильности выпол-
нения упражнений. На пен-
сии у Попова появилось вре-
мя разработать устройства. 

Кстати, недавно пенси-
онер сам сдал нормы ГТО, 
причём на золотой значок.

— Да и как иначе? Полу-
чается, для кого-то я делаю 
устройства, а сам не сдаю 
нормы? — удивляется он.

По словам изобретателя, 
нормативы дались ему до-
вольно легко. Теперь в его 
планах — оформить патен-
ты на устройства для опреде-
ления прыгучести и правиль-
ности выполнения упражне-
ния «поднимание туловища». 
Ну и пустить их в «большое 
плавание». Пока изобрете-
ния Виктора Попова не ис-
пользуются при сдаче норм 
ГТО, но идею он уже пред-
ложил Министерству спорта 
России.

Виолетта 
ДЕНИСЕНКОВА

Пенсионер из Бибирева запатентовал приборы для сдачи норм ГТО

В СВАО 
к занятиям 
по программе 
приступили 
более 330 групп

В Северо-Восточном 
округе программа «Москов-
ское долголетие» набирает 
обороты: сейчас на участие 
в проекте подано уже более 
8,4 тысячи заявок и с ка-
ждым днём их число растёт. 

— Если в начале меся-
ца у нас было запущено 
290 групп, то сегодня их 
уже более 330, — сообщи-
ла «ЗБ» начальник окруж-
ного Управления социаль-
ной защиты населения Ва-
лентина Кудряшова. — У 
женщин наибольшей попу-
лярностью пользуются тан-
цы, гимнастика и декоратив-
но-прикладное творчество. 
У мужчин — шахматы, шаш-
ки и компьютерные курсы. 
Много заявок на занятия ан-
глийским языком. 

Возрастной состав тоже 
разный. Активнее всего в 
проекте участвуют жите-
ли в возрасте от 65 до 75 
лет: от них подано свыше 
3,6 тысячи заявок. Немно-
го уступают им «молодые» 
пенсионеры от 55 до 65 лет 
— порядка 3,3 тысячи участ-
ников. Ещё более старшее 
поколение тоже не отстаёт: 
из округа поступило 1,3 ты-
сячи заявок от горожан в 
возрасте 75-85 лет и более 
90 заявок от людей старше 
86 лет. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

МЕЖДУ ТЕМ

Виктор Попов и его внуки 
продемонстрировали «ЗБ» 
уникальные приборы

Занятия физкультурой в медицинском 
центре на проспекте Мира
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Тысячи жителей округа 14 апре-
ля приняли участие в субботнике. В 
СВАО он прошёл по 36 адресам.

Одной из самых массовых пло-
щадок субботника стал сквер 50-ле-
тия ВЛКСМ в Северном Медведко-
ве. Уже в десять утра все дружно взя-
лись за грабли. Из колонок несётся 
музыка, а вместе с жителями терри-
торию убирают работники управы, 
муниципальные депутаты, предста-
вители Совета ветеранов района. 
Инструменты и мешки для мусора 
предоставило ГБУ «Жилищник».

Наряду со взрослыми взяла граб-
ли и шестилетняя Милана.

— В прошлом году Милана была 
на субботнике с папой, и ей так по-
нравилось, что этот субботник она 
уже ждала. Мы ей специально купи-
ли грабельки, — говорит её бабушка 
Татьяна Николаевна.

Не смог устоять и двухлетний Фё-
дор, который пришёл погулять в 
сквер с мамой. Решил помогать со-
бирать листья маленькой лопаткой. 

Жительница района Дарья На-
ринская пришла на субботник с му-
жем и с сыном.

— О том, что можно прийти на 
субботник в наш сквер, мы прочи-
тали в «Звёздном бульваре», — гово-
рит она. 

Поработав, можно было переку-
сить пловом и выпить чаю с пирож-
ками.

А в Алтуфьевский район, где цен-
тральной площадкой субботни-
ка стал сквер у кинотеатра «Марс», 
прибыла настоящая полевая кухня 
от Росгвардии. Попробовать сол-
датскую кашу смогли все желаю-
щие.

Следующий субботник пройдёт 
21 апреля. Самой крупной пло-
щадкой станет Ботанический сад, 
где по окончании работ состоятся 
концерт и чаепитие. Также большой 
фронт работ ждёт всех желающих в 
сквере на Путевом проезде, в сквере 
между 8-м и 9-м проездами Марьи-
ной Рощи, на территории, прилега-
ющей к пойме Чермянки на Запо-
ведной улице. Как сообщили в пре-
фектуре округа, инвентарь участни-
кам выдадут на месте.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ, 
Роман ФЛЕЙШЕР

ОКРУГ

Памяти Сергея Королёва
Валерий Виноградов 

проведёт 
прямую линию 

с жителями округа
18 апреля с 14.00 до 16.00 пре-

фект СВАО Валерий Виноградов 
проведёт прямую линию, в ходе 
которой ответит на вопросы жи-
телей округа. Позвонить на пря-
мую линию можно будет по тел.: 
(495) 680-0413, (495) 680-0496, 
(495) 680-9194.

Префект СВАО 
встретится с жителями 
Северного Медведкова
25 апреля префект СВАО Вале-

рий Виноградов проведёт встречу с 
жителями Северного Медведкова. 
Она пройдёт в Первом Московском 
образовательном комплексе на ул. 
Тихомирова, 10, корп. 1, и будет по-
священа программе комплексного 
развития района.

Начало в 19.00.

Н
акануне Дня кос-
монавтики пре-
фект СВАО Вале-
рий Виноградов 
открыл две ме-

мориальных доски в честь 
конструктора Сергея Пав-
ловича Королёва возле его 
памятника на аллее Кос-
монавтов в Останкине. В 
торжественной церемо-
нии приняла участие дочь 
легендарного конструк-
тора Наталия Сергеевна, 
по просьбе которой были 
установлены памятные до-
ски.

— Мы сегодня реализо-
вали предложение Наталии 
Сергеевны, — отметил пре-
фект. — Далеко не все люди, 
особенно молодые, прохо-
дящие по аллее Космонав-
тов и читающие фамилию 
Королёв, знают, кто это. 
Кто-то предполагает, что 
он космонавт. Наталия Сер-
геевна обратилась ко мне с 
идеей установить поясня-
ющие таблички. Мы полу-
чили одобрение мэра Мо-
сквы, и ко Дню космонав-
тики их открыли. 

Памятник С.П.Королёву, 
созданный скульптором 
Салаватом Щербаковым, 
был установлен на аллее 
Космонавтов в 2008 году. 
Две бронзовые таблич-
ки установили по бокам от 
монумента. Первая гласит: 
«Сергей Павлович Королёв 
(1907-1966) — основопо-
ложник практической кос-
монавтики, главный кон-
структор ракетно-косми-

ческой техники, академик, 
дважды Герой Социалисти-
ческого Труда, лауреат Ле-
нинской премии». На вто-

рой перечислены основные 
достижения конструктора. 

— Я очень рада, что уста-
новили мемориальные до-

ски, — сказала дочь учёно-
го.— В моих воспоминани-
ях отец остался очень целе-
устремлённым человеком. 

Он шёл всю жизнь к одной 
цели — к покорению неба. 

Наталия ГЕРАСИМОВА
Фото: Андрей Дмытрив

Таблички 
появились 
по бокам 
от монумента 
советского 
учёного

На аллее Космонавтов установили мемориальные доски 
памяти легендарного конструктора

В округе 
продолжается 

месячник 
по благоустройству

Промежуточные итоги месяч-
ника по благоустройству обсуди-
ли на оперативном совещании в 
префектуре. Как сообщил заме-
ститель префекта Юрий Ники-
тенко, в рамках месячника про-
водится 49 видов работ. По его 
словам, в округе завершено уда-
ление 317 сухостойных деревьев, 
продолжается промывка и покра-
ска газонных и барьерных огра-
ждений, промывка фасадов до-
мов, ремонт детских и спортив-
ных площадок. На 229 детских 
площадках намечено заменить 
473 малые игровые формы. 

По словам Никитенко, наблю-
дается отставание в восстанов-
лении после зимы разметки на 
площадках для спецтехники во 
дворах. Работы выполнены толь-
ко на 20%. Префект Валерий Ви-
ноградов поручил ускорить эту 
работу. 

— Работы по восстановле-
нию площадок нужно завершить 
до конца месячника, — подчерк-
нул он. — Причём следует огра-
дить площадки, пока на них сох-
нет краска.

Готовится округ к запуску фон-
танов, который должен произой-
ти до конца апреля. А на дорогах 
проводится ямочный ремонт. По 
словам Никитенко, на контроле 
находятся 846 разрушений, 235 
из них уже устранены. 

Также на оперативном совеща-
нии обсудили подготовку к обра-
ботке парков и лесопарков окру-
га от клещей. Как сообщила глав-
ный государственный санитарный 
врач по СВАО Елена Городиская, 
случаи укусов клещами жителей 
округа уже зафиксированы.

В водоёмах округа, по её сло-
вам, запланирована ларвицидная 
обработка. Она позволяет уничто-
жить личинки насекомых, в част-
ности комаров, которые могут пе-
реносить опасные для человека 
заболевания.

Роман ФЛЕЙШЕР

НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ
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В округе прошли массовые субботники

В торжественной церемонии приняли участие префект СВАО Валерий Виноградов 
и дочь легендарного конструктора Наталия Сергеевна (слева от префекта)

Двухлетний Фёдор решил помочь собрать листья своей лопаткой 
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Mos.ru 
экономит время
— Елена Вячеславовна, 
насколько активно моск-
вичи обращаются за полу-
чением госуслуг к город-
скому порталу госуслуг 
mos.ru?

— Электронными услугами 
официального портала мэра 
и Правительства Москвы 
mos.ru пользуются 75% жи-
телей столицы. Его популяр-
ность легко объяснить: пор-
тал экономит время, затрачи-
ваемое на посещение орга-
нов власти или центров «Мои 
документы». За ходом выпол-
нения услуг можно следить в 
«Личном кабинете» на сайте. 

Кроме того,  портал 
mos.ru позволяет найти сер-
висы, полезные практически 
в любой жизненной ситуа-
ции. Сегодня он предлагает 
москвичам 252 услуги и сер-
виса по множеству направле-
ний, из них 88 — для бизне-
са и 221 — для граждан. Но в 
действительности их гора-

здо больше, потому что боль-
шинство услуг имеют разно-
видности: оформление, пе-
реоформление, внесение из-
менений в документ или его 
аннулирование. Кроме того, 
посетители mos.ru могут 
воспользоваться 82 серви-
сами для записи в городские 
органы исполнительной 
власти и в организации для 
подачи документов — в лю-
бом из 127 центров госуслуг 
«Мои документы». На сайте 
есть 234 сервиса по оплате 
услуг более чем 900 город-
ских учреждений и более 
300 инструкций по различ-
ным жизненным ситуациям. 

За прошедший год к раз-
делу «Услуги» на портале 
mos.ru поступило порядка 260 
миллионов обращений — на 
треть больше, чем в 2016 году.
— К слову, ещё не так давно 
госуслуги находились на 
своём собственном отдель-
ном сайте pgu.mos.ru. Чем 
была вызвана необходи-
мость их «переезда» на 
официальный портал мэра 

и Правительства Москвы 
mos.ru и какие задачи при 
этом решались? 

— Основная задача — рас-
ширение принципа «од-
ного окна». Его реализа-
ция началась с появления 

офлайн-центров госуслуг. 
Сейчас мы уже привыкли, 
что можно прийти в МФЦ 
«Мои документы» с разны-
ми вопросами для получе-
ния разных услуг. То же са-
мое происходит и в онлайн-

среде. Сначала мы объеди-
нили услуги и сервисы на 
портале госуслуг, но уже 
сегодня на сайте mos.ru
горожанам доступны не 
только электронные услуги 
и сервисы, но и инструкции 
по пользованию услугами и 
сервисами, справочная ин-
формация об органах влас-
ти, актуальные новости го-
рода. Если возникают вопро-
сы, связанные с получением 
услуги, пользователь может 
всегда обратиться в раздел 
«Обратная связь» на портале. 

Число услуг 
будет расти
— Планируется ли расши-
рять перечень услуг и если 
да, то какие новые услуги 
могут появиться на порта-
ле в ближайшее время? 

— В этом году на порта-
ле уже появилась возмож-
ность подать онлайн-заявку 
на оформление полиса ОМС. 
Раньше гражданам приходи-
лось трижды посещать орган 
власти или страховую компа-
нию: чтобы подать заявление 

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

От электронного дневника 
до записи к врачу

Скоро через портал госуслуг 
можно будет прикрепиться 
и к стоматологическим 
поликлиникам

Горожане оценили возможность 
записаться к врачу через Интернет

На вопросы «Звёздного бульвара» ответила 
руководитель Комитета государственных услуг 

города Москвы Елена Шинкарук

ре
кл

ам
а 

01
02

ре
кл

ам
а 

10
46

ре
кл

ам
а 

01
19

01
09

П
ре

сс
-с

лу
ж

ба
 К

ом
ит

ет
а 

го
су

сл
уг

 г
. М

ос
кв

ы

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»



714 (575) апрель 2018   |   ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР

на получение полиса, чтобы 
подтвердить учётную запись 
и чтобы его получить. Теперь 
достаточно одного «похода». 
Также мы добавим возмож-
ность прикрепиться к сто-
матологическим поликлини-
кам.

В течение года будут усо-
вершенствованы услуги 
«Электронный дневник», 
«Результаты ГИА и ЕГЭ». В 
прошлом году в пилотном 
режиме для ряда поликли-
ник была запущена возмож-
ность не просто записаться 
на приём к врачу онлайн, но 
и выбрать цель обращения к 
врачу. В этом году количест-
во таких поликлиник увели-
чится. 

Какой портал 
выбрать?
— Многие государственные 
услуги также можно полу-
чить через государствен-
ный портал госуслуг 
gosuslugi.ru. Не дублирует 
ли в чём-то его московский 
портал mos.ru и каким пор-
талом пользоваться лучше 
и почему? 

— На федеральном пор-
тале госуслуг москвичи мо-
гут получить услуги только 
федерального значения. На-
пример, оформить заявку 
на получение заграничного 
паспорта или паспорта РФ. 
Сайт mos.ru предоставляет 
гораздо больше возможно-

стей именно для москвичей. 
Он предлагает горожанам 
как отдельные федеральные 
услуги и сервисы, так и мас-
су услуг регионального зна-
чения. Например, здесь горо-
жане могут воспользовать-
ся электронным дневником, 
записать ребёнка в кружки 
и секции или на спортивное 
тестирование, оплатить жи-
лищно-коммунальные услуги.

За проекты 
благоустройства 
голосуют на «АГ»
— Вот уже почти четыре 
года в Москве работает 
электронная площадка 
«Активный гражданин». 
Сколько голосований по 
СВАО прошло в прошлом 
году? Какие проекты 
выполнены по их итогам и 

какие вопросы вызывают 
наибольший интерес 
у жителей округа?

— В прошлом году в про-
екте «Активный гражданин» 
было проведено 620 терри-
ториальных голосований, 
почти 15% из них — 90 — 
пришлись на Северо-Восточ-
ный округ. В основном во-
просы были посвящены бла-
гоустройству дворов. Жите-
ли выбирали адреса и эскизы 
обновлённых спортивных и 
детских площадок, комфорт-
ных зон отдыха и площадок 
для выгула собак. В 2017 году 
в СВАО по результатам этих 
референдумов благоустрои-
ли 73 двора. Так что вопросы 
локального характера, кото-
рые затрагивают актуальные 
темы для конкретных райо-
нов, вызывают у жителей Се-
веро-Восточного админис-
тративного округа большой 
интерес.
— А в каких голосованиях в 
проекте «Активный гра-
жданин» жители округа 
участвуют активнее: в 
голосованиях городского 
или местного значения?

— Практика показыва-
ет, что у жителей СВАО по-
пулярны и общегородские 
голосования, и локальные. 
Но надо помнить, что участ-
вовать в местных референду-
мах могут только те, кто зая-
вил свой адрес проживания 
или работы в «Личном каби-
нете».
— Могут ли жители предло-
жить свою тему для голосо-
ваний в проекте «Актив-
ный гражданин»? Как это 
сделать?

— Проект «Активный гра-
жданин» устроен таким 
образом, что на голосования 
выносятся только те вопро-
сы и варианты решения, ко-
торые могут быть впослед-
ствии реализованы. Иногда 
вопросы в органы исполни-
тельной власти вносят об-
щественные объединения, а 
соответствующие департа-
менты выносят их обсужде-
ние на уровень всего города, 
или отдельного округа, или 
района. 

Беседовала
Ольга 

АЛЕКСАНДРОВА

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Обычный ноутбук стал инструментом 
решения многих проблем

На электронный референдум «Активный 
гражданин» выносятся и общегородские 
вопросы, и локальные

Записать ребёнка 
в спортивную 
секцию можно 
на портале мэра 
и Правительства 
Москвы

В прошлом году по итогам 
голосования на «Активном 
гражданине» в СВАО 
были благоустроены 73 двора
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Э
тим летом в Москве бла-
гоустроят несколько де-
сятков парков и обще-
ственных пространств. 
В список объектов, ко-

торые приведут в порядок на тер-
ритории СВАО, входит и сквер на 
улице Лескова в Бибиреве. Работы 
по благо устройству здесь планиру-
ют начать в мае и завершить к кон-
цу августа.

Проект уже готов
— Улица Лескова — это наше 

лицо, центральная улица района, 
поэтому нам важно, чтобы она вы-

глядела красиво! Проектное реше-
ние уже готово, сейчас идёт закуп-
ка материалов, — сообщил «ЗБ» гла-
ва управы района Бибирево Вадим 
Буж гулашвили. 

По его словам, проектом преду-
смотрено благоустройство всей 
территории сквера — от станции 
метро «Алтуфьево» до перекрёстка 
улиц Лескова и Плещеева.

Новые дорожки 
и тропинки

В сквере, который тянется вдоль 
улицы Лескова, проложат новую 
сеть дорожек и тропинок, допол-

нительно высадят кусты сирени, 
спиреи, кизильника, а также клёны 
и иргу. На клумбах посадят разно-
образные растения: гортензию, 
белую роджерсию, герань, бадан, 
папоротник, ирис и дельфиниум. 
Кроме того, по бокам пешеходной 
зоны сделают живую изгородь из 
деревьев и кустарников, дополнят 
их габионами — блоками из круп-

ных камней в сетках, которые бу-
дут препятствовать самовольным 
переходам с тротуаров по краям 
улицы на пешеходную зону в сере-
дине.

— Для удобства мы разметим и 
сделаем новые переходы с обеих 
сторон улицы в безопасных местах, 
— говорит Бужгулашвили.

Плитка и скамейки
Для отдыхающих установят 23 

новые деревянные скамейки, на 
земле вокруг них уложат плитку. А 
вот детских площадок и зон развле-
чения устраивать здесь не будут.

— Всё-таки это не парк отдыха, 
а пешеходно-прогулочная зона по 
обеим сторонам дороги, — пояснил 
Бужгулашвили.

Также рабочие проведут косме-
тический ремонт и украсят два теп-
ловых пункта: один расположен не-
далеко от станции метро, другой — 
в районе пересечения улиц Лескова 
и Мурановской.

— Их распишут картинами по 
мотивам рассказов Лескова и, воз-
можно, украсят портретом самого 
писателя, — уточнила специалист 
отдела ЖКХ управы района Биби-
рево Ольга Кудрявцева.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

Появятся 
и новые дорожные 
переходы

Центральный сквер Бибирева ждёт благоустройство

Улицу Лескова украсят 
живые изгороди

ВАШЕ МНЕНИЕ Что вам хочется видеть в сквере?
Этот вопрос корреспондент «ЗБ» 
задал жителям Бибирева

Михаил Мягков, 
временно сидящий с детьми:

— В сквере не хватает зелени: надо посадить поболь-
ше деревьев, кустарников с обеих сторон. Мне кажется, 
что и хорошая асфальтовая дорожка не помешает. Было 
бы неплохо добавить несколько лавок. 

Ирина Фомина, 
пенсионерка:

— Если есть возможность, 
то приятно будет увидеть в на-
шем сквере клумбы, кусты и 
деревья, а то сейчас их мало. И 
деревья надо высадить таким 
образом, чтобы они создава-
ли тень над прогулочной зоной.

Елена Владимировна, 
пенсионерка:

— Нужно добавить лавочек, 
но урны от них убрать на неко-
торое расстояние — метров на 
пять, а то представьте: сидит 
женщина с ребёнком, а у неё 
под носом полная мусора урна.

Владислав 
Вороненков, 
старший 
кассир 
магазина:

— Мне не хва-
тает скамеек, 
чтобы можно 
было посидеть на солнышке. Те, которые 
стоят сейчас, в плохом состоянии, их все 
надо обновить. И самое то — посадить цве-
ты, которых здесь никогда не было. Сов-
сем плачевная ситуация и с обрывающей-
ся посреди бульвара дорожкой — её надо 
сделать.

Семья Дугиных, пенсионеры:
— Здесь от пыли, к сожалению, не отгородиться, но мож-

но посадить больше зелени, кустарников, разбить клумбы. 
И главное — чтобы за этим постоянно следили конкретные 
люди, организация.

Людмила Дубинина, домохозяйка:
— Хочется, чтобы 

дорожку, идущую по-
среди сквера, довели 
до конца — из-за того 
что она вдруг закан-
чивается, сейчас, по 
весне, когда дожди и 
грязь, там ходить не-
реально. Кустиков хо-
чется видеть побольше 
красивых, аккуратных.

Так будет выглядеть любимое место 
жителей Бибирева после реконструкции
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С
ергей Собянин по-
ручил разработать 
программу «Ум-
ный город», кото-
рая объединит аб-

солютно все городские элек-
тронные сервисы в единую 
систему. Об этом он сообщил 
на заседании президиума 
столичного правительства, 
где обсуж дались результаты 
развития цифровых техно-
логий в Москве за прошлый 
год.  

Все услуги 
доступны 
на одном портале

Как рассказал присутству-
ющим руководитель Депар-
тамента информационных 
технологий г. Москвы Артём 
Ермолаев, в столице с 2012 
года реализуется програм-
ма «Информационный го-
род». Сегодня в рамках это-
го проекта интернет-ресур-
сы  мэрии объединены друг 
с другом на базе единого го-
родского портала — mos.ru. 

— Завершилась интегра-
ция официального портала 
мэра, портала государствен-
ных услуг, электронного ат-
ласа и других сайтов орга-
нов исполнительной власти 
в единую систему. Она стала 
эффективным и удобным ин-
струментом, позволяющим 
москвичам получать много-
численные услуги и сервисы, 
— отметил он.

По словам Ермолаева, в 
прошлом году по сравнению 
с 2016-м число уникальных 
пользователей выросло на 
28% и превысило 40 млн че-
ловек. На портале можно по-
лучить более 200 услуг и вос-
пользоваться таким же коли-
чеством сервисов. 

Сегодня любой горожанин 
с помощью Интернета может 
записаться к врачу, обсудить 
городские проблемы на пор-
тале «Активный гражданин» 
и даже проголосовать за или 
против проекта реновации 
или благоустройства. 

Москвичи 
уходят в Сеть

Цель программы «Инфор-
мационный город» — повы-
сить качество жизни моск-
вичей. Ведь она затрагивает 
все отрасли городского хо-
зяйства. 

В рамках программы, на-
пример, создана единая сис-
тема платежей, в том числе 
за услуги ЖКХ, через обще-
городской портал. За год мо-
сквичи провели через него 
платежей на сумму 13,6 млрд 
руб лей.

С помощью портала «Наш 
город» люди решают свои 
бытовые проблемы. В прош-
лом году большинство мо-
сквичей сообщали о проб-
лемах, связанных с благо-
устройством, с качеством 
оказания коммунальных 
услуг, именно через этот сер-
вис. 

В городских поликлини-
ках внедрён электронный 
механизм управления пото-
ками пациентов. Очереди к 

врачу стали короче. В прош-
лом году москвичи 111 млн 
раз записались на приём к 
докторам через Интернет. 

Родители столичных 
школьников по достоинству 
оценили проект «Московская 
электронная школа». В прош-
лом году наибольшей по-
пулярностью у них пользо-
вались сервис «Электронный 
дневник» и система «Проход 
и питание». А учителя и уче-
ники активно используют го-
родскую онлайн-библиотеку, 
в которой сегодня уже разме-
щено 146 учебников и более 
150 тысяч сценариев уроков. 

На месте не стоять
Как отметил в своём вы-

ступлении на заседании пре-
зидиума мэр Москвы Сергей 
Собянин, количество элек-
тронных услуг в нашем горо-
де растёт с каждым годом. 

— Контролируется работа 
городского хозяйства с по-
мощью таких сервисов, как 
«Активный гражданин», «Наш 

город», и других. Но техноло-
гии меняются, и нам нужно 
выходить на новый уровень. 
И мы можем уже сегодня го-
ворить не об отдельных услу-
гах, а о создании комплекс-
ной программы «Умный го-
род», которая бы охватывала 
все стороны нашей жизни, — 
подвёл он итоги обсуждения. 

По словам мэра, главной 
задачей нового этапа про-
граммы развития городских 
электронных систем долж-
но стать внедрение самых 
современных технологий. В 
их числе — распознавание и 
синтез речи, анализ больших 
массивов данных и исполь-
зование искусственного ин-
теллекта. 

По мнению мэра, такой 
подход повысит эффектив-
ность управления городом, 
общие проблемы будут ре-
шать вместе власть, бизнес 
и гражданские институты. А 
для каждого москвича нор-
мой станет единая точка до-
ступа к любому городскому 
сервису в любое время и с 
любого устройства.

Евгений БАКИН

ТЕХНОЛОГИИ

Электронные сервисы Москвы 
станут ещё умнее

К управлению городскими службами привлекут искусственный интеллект
Уже сегодня только с помощью Интернета, 
находясь в любой точке города, 
можно решить массу важных проблем
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Почему год назад 
внезапно закры-
ли отремонтиро-

ванное почтовое отделе-
ние №127562 на Алтуфьев-
ском ш., 14?

Наталья Михайловна, 
Алтуфьевское ш.

На вопрос ответила пред-
ставитель пресс-службы 
Управления Федеральной по-
чтовой связи г. Москвы Екате-
рина Крудова.

— В этом отделении капи-
тальный ремонт последний 
раз проходил в 80-х годах 
прошлого века. В 2016-м здесь 
действительно сделали кос-
метический ремонт, но этого 
недостаточно, — говорит она.

По словам Крудовой, в ходе 
капитального ремонта почто-
вое отделение на Алтуфьев-
ском ш., 14, станет отделени-
ем нового формата, который 
активно внедряет «Почта Рос-
сии» с прошлого года.

Новый формат подразу-
мевает современный кли-
ентский зал, устроенный по 
принципу открытости: все 
производственные процес-
сы будут происходить на виду 
у посетителей. В отделении 

внедрят системы управления 
очередью, установят банкома-
ты. Отделение оборудуют так-
же для маломобильных групп 
населения.

Открыть его после ремон-
та планируют во второй по-

ловине этого года. Сегодня 
же клиенты могут обслужи-
ваться в почтовом отделении 
№127106 на ул. Гостинич-
ной, 9б. 

Наталия 
ГЕРАСИМОВА

В Отрадном появится 
почтовый офис нового формата

Все операции 
будут 
происходить 
на глазах 
у клиентов

Сейчас отделение закрыли на капитальный ремонт

Я пенсионер, 
ветеран 
труда, про-

живший в доме более 
40 лет, должен оформ-
лять резидентное раз-
решение, чтобы поста-
вить машину у дома и 
платить за это 3 тыс.
рублей в год. Есть ли 
льготы? Кому они 
положены? 

Юрий Генрихович,
Октябрьская ул.

Как пояснил корре-
спонденту «ЗБ» Николай 
Платонов, зав. сектором 
по вопросам строительст-
ва, имущественно-земель-
ных отношений и тран-
спорта управы района 
Марьина роща, к сожале-
нию, льготы на резидент-
ное (РПР) парковочное 
разрешение ветеранам 
труда не предусмотрены. 
Они полагаются Героям 

Советского Союза, Геро-
ям РФ, полным кавалерам 
ордена Славы, Героям Со-
циалистического Труда, 
Героям Труда РФ, полным 
кавалерам ордена Трудо-
вой Славы, участникам 
Великой Отечественной 
войны, участникам обо-
роны Москвы, несовер-
шеннолетним узникам 
концлагерей, многодет-
ным семьям и инвалидам.

Остальные жители зон 
платных парковочных 
мест должны оформить 
бесплатное резидентное 
парковочное разреше-
ние для парковки с 20.00 
до 8.00. Для круглосуточ-
ной парковки необходи-
мо дополнительно вне-
сти резидентную плату 
в размере 3 тыс. рублей 
в год. РПР действует по 
принципу «одна кварти-
ра — две машины».

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Есть ли льготы на платную 
парковку для ветеранов труда?

На 1-й Останкин-
ской ул., 23, уже 
несколько лет 

стоит пустое здание. 
Можно ли в нём открыть 
продовольственный мага-
зин? Ведь раньше здесь и 
был продуктовый.

Тамара Филипповна,
Останкино

— Помещение, о котором 
идёт речь, находится в част-
ной собственности, и соб-
ственник планирует сде-
лать в помещении рекон-
струкцию. К сожалению, 
информации о сроках её 
проведения и окончания в 
управе нет, — пояснил «ЗБ» 
глава управы Останкинско-

го района Геннадий Горо-
жанкин. 

Однако, по его словам, не-
хватки продуктовых в этом 
месте нет. Так, продукты 
можно купить на 1-й Остан-
кинской, 19 и 33; на ул. Акаде-
мика Королёва, 8а и 10.

Виолетта 
ДЕНИСЕНКОВА

Можно ли открыть продуктовый магазин 
в доме на 1-й Останкинской?

Ваш «Звёздный бульвар» 
(495) 681-3645 

POCHTA@ZBULVAR.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙЕсть вопросы? 

Так выглядят почтовые отделения, 
которые уже переоборудовали 
в соответствии с новым форматом

Всем, для кого льготы не предусмотрены, придётся 
оформить резидентные парковочные разрешения

Магазин не работает в связи 
с предстоящей реконструкцией
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В нашем доме 
почти год 
шёл капи-

тальный ремонт. В 
начале ремонта рабо-
чие демонтировали 
мусоропровод, недав-
но поставили новый, 
но он не работает и 
закрыт плёнкой, а 
ходить к контейнеру 
на улице мне тяжело. 
Да и штукатурка висит 
кусками. Разве это 
допустимо?

Татьяна Коновальцева,
Берингов пр., 4

В управляющей компа-
нии «Свиблов град», кото-
рая обслуживает дом, по-
яснили, что капитальный 
ремонт ещё не закончен, 
мусоропровод заработает 
в ближайшее время.

— Капитальный ремонт 
проводит компания ООО 
«Деко». У неё возникла 
сложность с подключени-
ем очистного оборудова-
ния к стволам мусоропро-
водов в оставшихся че-
тырёх подъездах, — рас-
сказал главный инженер 
управляющей компании 
Юрий Шебаршин. — Но я 
постоянно бываю на этом 
объекте и могу сказать, 
что в ближайшие дни му-
соропровод везде зарабо-
тает.

Что же касается облу-
пившейся штукатурки на 
стенах подъезда, то этот 
вид работ к капремонту 
не относится.

— В рамках капремонта 
в доме меняют электри-
ку, трубопровод, мусоро-
провод и другие системы. 

А оштукатуривание подъ-
езда входит в плановый 
косметический ремонт, 
который мы продолжим 
после окончания капи-
тального. Логично шту-
катурить стены после за-
мены систем, — пояснил 
Шебаршин.

По его словам, приём-
ка работ по капремонту 
будет проводиться с уча-
стием управляющей ком-
пании, управы района и 
инициативной группы 
жителей дома, которых о 
ней известят.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

ПИСЬМА

Перед Новым 
годом я сообща-
ла о нашествии 

крыс в нашем доме и 
около него. В доме крыс 
вывели, а на улице оста-
вили. И теперь они снова 
заселятся в дом. Помогите 
избавиться от грызунов!

Марина Сергеевна, 
ул. Декабристов, 20, корп. 3

— За санитарное состоя-
ние придомовой территории 
отвечает управляющая ком-
пания, — разъяснила «ЗБ» на-
чальник ТОУ Роспотребнад-
зора по г. Москве в СВАО Еле-
на Городиская. — Именно она 
после сигнала жителей обя-
зана сформировать заявку на 
проведение дератизации. На 
выполнение дератизацион-
ных работ по заявке отводит-
ся три дня. Перед началом об-
работки территории сотруд-
ники дезстанции развешива-
ют объявления о проведении 
работ на информационных 
стендах, на дверях подъездов. 

Если в течение трёх рабо-
чих дней после подачи заяв-
ки работы по дератизации 
не проведены, жители вправе 
подать жалобу в Роспотреб-
надзор. 

Екатерина СЛЮСАРЬ

   Подать письменное 
обращение в Роспотребнадзор 
можно через его сайт petition.
rospotrebnadzor.ru/petition

Помогите 
избавиться 

от крыс!

— В нашем районе два типа по-
жарных шкафов: в одних домах — 
маленькие, в других — действи-
тельно габаритные, — признал на-
чальник участка ГБУ «Жилищник 
района Марьина роща» Антон Ти-
мошков.

По его словам, пожарные шка-
фы в доме 3 на Анненской ули-
це устанавливались ещё застрой-
щиком и провести их замену по 
желанию жильцов можно будет 
только при капитальном ремон-
те дома. Однако при экстренной 

эвакуации, по мнению Антона Ти-
мошкова, помехи шкафы не со-
здадут.

— Каждый шкаф аккуратно сто-
ит в углу и проход не загоражива-
ет, — сказал он.

Анна САХАРОВА

Помешает ли громоздкий пожарный шкаф в подъезде в случае эвакуации жильцов?
У нас в подъездах стоят 
огромные пожарные 
шкафы, не предназначен-

ные для жилых домов. В случае пожа-
ра людям негде будет развернуться!

Сергей Леонидович,
ул. Анненская, 3

А мусор куда?

Капитальный 
ремонт ещё 
не завершён

 В доме на Беринговом проезде 
никак не заработает новый мусоропровод
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С 
апреля россияне могут 
оплачивать воду, отопле-
ние и вывоз мусора не че-
рез управляющую компа-
нию, а напрямую — пере-

числяя деньги поставщику услуг. Об 
этом говорится в Федеральном за-
коне №59 «О внесении изменений 
в Жилищный кодекс РФ», который 
вступил в силу 14 апреля. Чем вызва-
но новшество и имеет ли смысл пе-
реходить на новую систему оплаты, 
разбирался «ЗБ». 

Куда уходят деньги
Основная причина принятия по-

правок в Жилищный кодекс — боль-
шие долги по оплате тепла и воды, 
которые накопились у управляю-
щих компаний. К примеру, ООО 
«Монолит», управляющее несколь-
кими домами в Бибиреве, задолжало 
МОЭК около 100 млн рублей. Долг 
ООО «Комплексное обслуживание 
района», работающего с 33 домами 
в Бабушкинском районе, — около 
150 млн руб лей. Эти компании во-

шли в антирейтинг УК, опублико-
ванный на сайте МОЭК. Всего в спи-
ске 50 организаций, задолжавших за 
тепло от 30 млн до 500 млн рублей. 
А по данным Минстроя, в среднем 
управляющие компании удержива-
ют около 30% денежных средств жи-
телей на оплату коммунальных ре-
сурсов и используют их на другие 
нужды.

Два месяца долга — 
и с УК могут 
попрощаться 

— Теперь, в случае если неплате-
жи со стороны управляющей ком-
пании превышают два месяца, ре-
сурсоснабжающая организация 
имеет право расторгнуть договор с 
УК и заключить договор напрямую 
с собственником или с ответствен-
ным квартиросъёмщиком каждой 
квартиры, — говорит зам. начальни-
ка Жилинспекции по СВАО Сергей 
Николаев. — Жители начнут полу-
чать отдельные платёжки за воду, за 
тепло, за вывоз мусора…

Однако как именно это будет про-
исходить, в ресурсоснабжающих 
организациях пока сказать не могут.

— Для нас это новая работа, закон 
будет вступать в силу поэтапно, под-
готовка к этому уже началась, — со-
общили «ЗБ» в пресс-службах МОЭК 
и «Мосводоканала».

Собственники должны 
проголосовать

Перейти на прямой расчёт с по-
ставщиками ресурсов жители могут 
и по собственной инициативе. 

— Для этого собственники должны 
провести общее собрание с повесткой 
«Отказ от услуг управляющей компа-
нии в части сбора платежей за воду, те-
пло и вывоз мусора» и проголосовать 
за это двумя третями голосов, — гово-
рит Сергей Николаев. — Решение со-
брания направляется в управляющую 
компанию и к ресурсникам. 

Через месяц после этого договор 
между управляющей компаний и ре-
сурсниками считается расторгнутым. 

— Новые прямые контракты с 

собственниками будут заключаться 
автоматически, как договор с «Мос-
энерго» или с телефонной компани-
ей. Никаких заявлений писать не по-
надобится: договор будет типовым, 
сейчас разрабатывается его форма, 
— поясняет Николаев.

Проверять начисления 
придётся самим

Впрочем, есть в договоре без по-
средников и подводные камни: ка-
ждому жителю придётся самому 
следить за правильностью выстав-
ленных начислений. 

— Если с водой и канализацией это 
легко — достаточно сравнить показа-
ния на приборе учёта и в платежке, — 
то по теплу всё сложнее: индивидуаль-
ных квартирных счётчиков тепла при 
нашей горизонтальной разводке быть 
не может, а общедомовый прибор 
учёта установлен в подвале, у жителей 
к нему доступа нет, — говорит предсе-
датель ЖСК «Яуза» на Будайской ул., 7, 
Татьяна Лисютина. — В управляющей 
компании за этим следит бухгалтер, 
есть возможность проконсультиро-
ваться с юристом. 

От эффективных УК 
отказываться не надо 

Прекращать отношения со сво-
ей управляющей компанией, конеч-
но, вовсе не обязательно. Это имеет 
смысл делать лишь в том случае, ког-
да у жителей есть сомнения в том, 
что она работает эффективно.

— Проверить это можно, зайдя на 
сайт УК, в разделы «Раскрытие ин-
формации» и «Работа с должника-
ми», — говорит эксперт по работе с 
УК и РСО юрист Ольга Перминова. 
— Долги за воду и тепло есть прак-
тически у всех УК, но посмотрите, 
как ваша УК с ними работает: сколь-
ко дел направлено в суд, сколько ре-
шений находится в работе у приста-
вов, сколько денег возвращено.

Имеет смысл заглянуть и на сайт 
Арбитражного суда. Здесь можно 
увидеть, конт ролирует ли ваша УК 
правильность счетов, которые вы-
ставляют МОЭК и «Мосводоканал»: 
бывает, что эти организации начи-
сляют лишнее.

Марина МАКЕЕВА
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Сам себе управляющий
Закон разрешил жителям оплачивать тепло и воду напрямую поставщикам

Призовой фонд 
конкурса грантов 

мэра Москвы 
для НКО составит 

400 миллионов 
рублей

11 апреля некоммерческим ор-
ганизациям, реализующим соци-
ально значимые проекты, на тер-
ритории «Заповедного посольст-
ва» парка «Зарядье» был пред-
ставлен обновлённый формат 
конкурса.

Мероприятие открыл вернисаж 
ярких и живых фотографий «Лица 
душевной Москвы», которые ил-
люстрировали деятельность не-
коммерческих организаций, в том 
числе и победителей прошлогод-
него конкурса на получение суб-
сидий. 

Увидеть героев добрых дел 
смогут все желающие. Как со-
общила председатель Комитета 
общественных связей г. Москвы 
Александра Александрова, вы-
ставка будет какое-то время нахо-
диться в «Зарядье», а потом фото 
переместят на бульвары Москвы. 

Александра Александрова со-
общила, какие сюрпризы в этом 
году ждут участников конкурса. 
Самым важным стало изменение 
призового фонда, который вырос 
с 273 млн до 400 млн рублей. Из-
менился и статус: конкурс суб-
сидий Комитета общественных 
связей, который существовал на 
протяжении 15 лет, переродился 
в «Гранты мэра Москвы». 

Среди новшеств — сокраще-
ние бюрократических процедур. 
Если НКО уже представляла па-
кет уставных документов и в нём 
нет изменений, заново запраши-
вать его уже не будут. Также в 
этом году каждый участник кон-
курса сможет держать связь с ор-
ганизаторами 24 часа в сутки по 
электронной почте, в соцсетях и 
по телефону колл-центра (495) 
120-9018. Ещё конкурсантам пре-
доставлена возможность самим 
выдвигать экспертов жюри в раз-
личных номинациях.

— 15 мая мы начнём 
приём заявок, он продлится до 15 
июня. 20 июня будет оглашён спи-
сок проектов, допущенных до экс-
пертизы. С 20 июня по 11 июля 
эксперты будут работать над про-
ектами. В середине июля будут 
объявлены итоги конкурса, — ска-
зала Александра Александрова.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

Если решение 
принято, новый 
договор будет 
заключён 
автоматически
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З
а какую цену сейчас 
можно купить квар-
тиру в новостройке 
или на вторичном 
рынке жилья? Эти 

вопросы «ЗБ» задал анали-
тикам из группы компаний 
«Индикаторы рынка недви-
жимости» (IRN.RU) и риелто-
рам крупных агентств по не-
движимости.

Цены 
пока стабильны 

Цены на недвижимость 
в Северо-Восточном окру-
ге всё ещё держат стабиль-
ность и остаются одними из 
самых низких в Москве, со-
общил руководитель анали-
тического центра «Индика-
торы рынка недвижимости» 
Олег Репченко. В марте 1 кв. 
метр жилья в округе стоил 
144 тыс. рублей, что на 13% 
ниже, чем в среднем по сто-
лице. 

Изменения коснулись лишь 
рынка новостроек в ряде рай-
онов, так как стоимость квар-
тир напрямую зависит от сте-
пени готовности дома.

Спрос 
на вторичку растёт

Стоимость 1 кв. метра на 
вторичном рынке СВАО, как 
и в большинстве других окру-
гов Москвы, практически не 
изменилась. В разных райо-
нах произошли незначитель-
ные колебания в пределах 3%, 
отмечает Олег Репченко. 

Тем временем столичные 
риелторы заметили, что в 
I квартале 2018 года продаж 
на вторичном рынке Севе-
ро-Восточного округа стало 
больше, чем в аналогичный 
период прошлого года. И со-
ответственно, сократилось 
число предложений.

— Спрос вырос на фоне 
снижения ипотечных ставок, 
— предполагает директор 
брокерского департамента 
«Миэль» Ирина Пешич. — Ве-
роятно, рост спроса и умень-
шение предложения при-
ведёт к стабилизации цен.

В Московской город-
ской службе недвижимости 
(МГСН) увеличение объёма 
продаж связывают также и с 
тем, что многие жители ста-

ли продавать квартиры со 
скидкой.

А вот жильё в новострой-
ках может подорожать, ут-
верждают риелторы. С 
1 июля 2018 года вступают в 
силу новые требования, ко-
торые будут ограничивать 
инвесторов в покупке недо-
строенного жилья.

Самые дешёвые
По данным «Миэль», самая 

дешёвая в Северо-Восточ-
ном округе квартира в ново-
стройке продаётся в районе 
Отрадное. Это студия пло-
щадью 19,9 кв. метра в жилом 
комплексе комфорткласса на 
Высоковольтном проезде. Её 
стоимость 3,37 млн рублей. 

Самое доступное в окру-
ге вторичное жильё — в Яро-
славском районе на улице 
Егора Абакумова: за 2,5 млн 

рублей продаётся однушка 
площадью 30 «квадратов» в 
пятиэтажном доме, включён-
ном в программу реновации. 

По данным аналитическо-
го центра «ИНКОМ-Недви-
жимость», за 3,5 млн мож-
но купить однокомнатную 

квартиру на 2-м этаже пяти-
этажного панельного дома 
на улице Мичурина в районе 
Северный. В ней 35 «квадра-
тов», площадь кухни 8 кв. ме-
тров, совмещённый санузел, 
есть балкон.

Анна КРИВОШЕИНА

   Вырастут — 
не вырастут?

Средняя стоимость 1 кв. метра новостройки СВАО 
в марте 2018 года (по данным IRN.RU)

 Самый дорогой район: Алексеевский — 248 070 руб.
 Cамый дешёвый: Северный — 87 658 руб.

Средняя стоимость 1 кв. метра на вторичном рынке 
СВАО в марте 2018 года (по данным IRN.RU)

 Самый дорогой: Алексеевский — 190 300 руб.
 Самый дешёвый: Лианозово — 123 500 руб. 

Пока на рынке 
сохраняется 
стабильность

08
03

Прогноз 
после скачка 
курса валют 

Татьяна Саксонцева, 
управляющий партнёр 
компании «Миэль — сеть 
офисов недвижимости»:

— Любое заметное коле-
бание курса валют вызы-
вает активность на рынке 
недвижимости, потому что 
для наших граждан покупка 
квартиры — это единствен-
ное, что они могут сделать, 
чтобы спасти свои деньги. 
Поэтому из-за роста спро-
са возможно, что продав-
цы вторичного жилья будут 
реже делать скидки. Одна-
ко причин для уверенного 
роста цен нет, потому что 
основная масса населения 
не обладает высокой платё-
жеспособностью, а падение 
рубля её только уменьшит.

Что происходит с ценами на жильё в округе

Цены в новостройках напрямую зависят от степени готовности дома
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В 
округе продолжают-
ся массовые провер-
ки торговых и раз-
влекательных цен-
тров. На одной из 

таких проверок вместе c за-
местителем прокурора окру-
га Сергеем Шведовым и ин-
женером регионального от-
дела надзорной деятельности 
и профилактической работы 
ГУ МЧС по г. Москве Владими-
ром Чечевицыным побывала 
корреспондент «ЗБ».

Не знают даже 
телефонов служб

Торгово-развлекательный 
центр «Клён» на Старовату-
тинском проезде открылся 
относительно недавно. Здесь 
множество магазинов, фит-
нес-клуб, фуд-корт, боулинг, 
кинотеатр. Даже в будний 
день народа немало. 

Начинаем проверку. И сра-
зу же: оказывается, что един-
ственная тревожная кнопка в 
здании — на последнем эта-

же, в комнате сотрудников 
службы безопасности.

— Всего одна тревожная 
кнопка? Мало… — хмурится 
Шведов.

Нажав на кнопку, смо-
трим на часы: полиция долж-
на приехать в течение не-
скольких минут. Тем време-
нем Сергей Шведов бесе-
дует с диспетчером службы 
 безопасности. 

— По какому телефону бу-
дете звонить, чтобы вызвать 
полицию?

— 101… — растерянно от-
вечает та, называя телефон 
пожарной охраны.

— А в пожарную охрану?
— 104…
— Это газовая служба!
На пороге появляются 

двое сотрудников патруль-
но-постовой службы. Они 
прибыли вовремя.

А заместитель прокурора 
делает отметку о нарушении. 
Сотрудник службы безопас-
ности должен знать телефо-
ны экстренных служб!

Просроченный 
огнетушитель 
в детском магазине

Проверяем арендаторов. В 
магазине с детскими товара-
ми сразу же обнаруживает-
ся просроченный огнетуши-
тель — к счастью, всего один 
из четырёх. Такой же огнету-
шитель находим в фитнес-

клубе. Зато с аварийными вы-
ходами всё отлично.

Задерживаюсь у схемы эва-
куации, пытаясь понять, в ка-
кую сторону бежать в случае 
чего. 

— Да, схему хорошо бы пе-
ревесить более корректно, 
— говорит Владимир Чече-
вицын.

На проверку уходит боль-
ше двух часов. Но результаты 

радуют: серьёзных наруше-
ний в развлекательном цент-
ре не обнаружено. 

Самый безопасный 
центр — 
на Дежнёва

На сегодняшний день про-
верена на пожарную безо-
пасность уже большая часть 
торговых и развлекатель-
ных центров округа. Самые 
серьёзные нарушения об-
наружены в торговом цент-
ре «Лучик» на Алтуфьевском 
шоссе.

— Первый этаж здания, где 
продаются товары для детей, 
вообще не оборудован сис-
темой автоматической по-
жарной сигнализации! Ду-
маю, что деятельность тор-
гового центра будет при-
остановлена до устранения 
нарушений, — говорит Шве-
дов. — Обнаружены грубые 
нарушения и в других раз-
влекательных центрах. На-
пример, в комплексе «Райкин 
Плаза» на эвакуационных 
дверях сломаны доводчики, 
в ТК «Савёловский» в офи-
сах нет системы автоматиче-
ского пожаротушения, а пути 
эвакуации частично отдела-
ны материалами, которые 
могут вспыхнуть при пожаре. 

По словам заместите-
ля прокурора, нарушения в 
сфере пожарной безопасно-
сти были зафиксированы в 
большинстве проверенных 
торгово-развлекательных 
центров. Идеальным оказал-
ся лишь один — на проезде 
Дежнёва. Там не было обна-
ружено ни одного наруше-
ния!

Елена ХАРО

Нарушения обнаружены 
в большинстве торгово-
развлекательных центров округа

Корреспондент «ЗБ» побывала на проверке 
развлекательного центра с прокуратурой и МЧС

В Отрадном прикрыли 
притон с «ночными 
бабочками»

В ходе проверки опера-
тивной информации поли-
цейские под видом кли-
ентов нагрянули в квар-
тиру на улице Декабри-
стов. 29-летний хозяин 
организовал здесь при-
тон для занятия проститу-
цией. В квартире полицей-
ские обнаружили 34-лет-
нюю «ночную бабочку». 
На неё составлен адми-
нистративный протокол, 
в отношении хозяина воз-
буждено уголовное дело.

В Отрадном 
задержали 
лжеэлектрика

Электриком представил-
ся мужчина, который позво-
нил в квартиру 63-летней 
жительницы дома на Се-
верном бульваре. «Прове-
рив счётчики», он попросил 
хозяйку посмотреть, как ра-
ботает свет в соседней ком-
нате. После его ухода жен-
щина обнаружила пропа-
жу ювелирных украше-
ний на 155 тыс. рублей. На 
следующий день мужчина 
взял 3 тыс. рублей за заме-
ну счётчиков у жительницы 
дома на улице Хачатуряна 
и исчез. Вскоре полицей-
ские задержали злоумыш-
ленника. Возбуждено уго-
ловное дело.

Ограбил курьера 
в Алексеевском

Курьер интернет-магази-
на привёз заказ — мобиль-
ный телефон стоимостью 
70 тыс. рублей — на ули-
цу Константинова. Когда 
он поднялся на 11-й этаж, 
сзади к нему подошёл муж-
чина, ударил электрошо-
кером и отобрал телефон. 
Злоумышленника, уже су-
димого за разбой, вскоре 
задержала полиция. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

Где же у вас тревожная кнопка?

Напомнить читателям «ЗБ» 
о правилах эвакуации мы по-
просили сотрудника пресс-
службы окружного МЧС Ва-
лентину Жукову:

— При первых признаках 
пожара нужно сначала опре-
делить, откуда исходит опас-
ность, затем сразу же по-
звонить в пожарную охрану 
по номеру 101, после чего 
покинуть помещение через 
ближайший выход. Не поль-
зуйтесь лифтами, избегай-
те мест с большой концент-
рацией дыма и не поднимай-
тесь на верхние этажи. Не от-
крывайте окна: это усиливает 
тягу, и помещение быстрее 
заполняется дымом.

В толпе рекомендуется со-

гнуть руки в локтях и прижать 
их к бокам, сжав кулаки. Пре-
одолевая задымлённые участ-
ки, задерживайте дыхание или 
закрывайте рот и нос платком 
либо рукавом одежды, при 
возможности смочите их во-
дой. Если загорелась одежда, 
нельзя бежать, так как пламя 
станет только сильнее. Сле-
дует попытаться кататься по 
полу, чтобы сбить пламя. Так-
же можно завернуться в одеж-
ду из плотного материала или 
в ткань, чтобы ограничить до-
ступ кислорода к огню.

А если вы не можете поки-
нуть здание, нужно ждать по-
жарных и спасателей, приняв 
меры, чтобы вас могли быст-
ро обнаружить.

ЕСЛИ СЛУЧИЛСЯ ПОЖАР

Не пользуйтесь лифтами!
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Владимир Чечевицын 
сразу же нашёл 
просроченный огнетушитель
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К 
середине лета в 
трамваях 19-го 
маршрута, кото-
рые проходят че-
рез Марьину рощу, 

уберут турникеты. Об этом 
«ЗБ» сообщила зам. началь-
ника отдела эксплуатации 
депо им. Русакова Наталья 
Бакирова. Входить в 19-й 
трамвай можно будет во все 
двери, как в 17-й трамвай, 
который связывает Остан-
кино с Северным Медведко-
вом: в нём турникетов уже 
нет. 

В салон — 
без очередей

Убирать турникеты в трам-
ваях начали ещё пять лет на-
зад. Это позволяет ускорить 
посадку и увеличить ско-
рость движения подвижно-
го состава. 17-й трамвай стал 
одним из первых, где убрали 
турникеты.

— В итоге время посад-
ки сократилось примерно в 
два раза, составы стали хо-
дить по графику, — говорит 
зам. начальника службы экс-
плуатации депо им. Баумана 
Сергей Лаврентьев. 

Сейчас в депо на бестурни-
кетный режим входа переве-
дены уже два маршрута: кро-
ме 17-го, ещё и 11-й, который 
связывает Останкино с Алек-
сеевским районом. 

— Это стало возможным 
благодаря замене старых ва-
гонов на современные соста-
вы «Витязь». Сейчас задержка 
в движении случается, толь-
ко если на путях столкнулись 
машины, — поясняет Лаврен-
тьев. 

Несколько 
валидаторов

Сажусь в 17-й трамвай у 
станции МЦК «Ростокино». 
В вагон заходят ещё полтора 

десятка человек. Но посадка 
занимает не больше минуты, 
ведь в трамвай пассажиры за-
ходят в четыре двери. Вали-
даторы стоят у каждой, при-
ложить билет можно к лю-
бому.

Супруги Наталья и Миха-
ил Петровы возвращаются из 
торгового центра. 

— Мы живём на улице 
Амундсена. На 17-м трамвае 
ездим за продуктами. Раньше 
в нём тоже стоял турникет. 

Так, если перед тобой 10-15 
человек заходят, стоишь по 
несколько минут. Особенно 
если у кого-то в очереди не 
срабатывает карта оплаты. 
Летом — ладно, а зимой-то 

холодно! — вспоминает На-
талья. 

На маршрут выйдут 
«Витязи»

19-й трамвай, где убе-
рут турникеты, идёт от ме-
тро «Новослободская» до Ка-
ланчёвской улицы. В нашем 
округе он проезжает по Но-
восущёвскому переулку, ули-
цам Образцова и Достоев-
ского. 

Как сообщила «ЗБ» Ната-
лья Бакирова, также начнётся 
смена подвижного состава.

— Планируем, что в сле-
дующем году на маршрут 
выйдут современные «Ви-

тязи», — говорит она. 
В 19-й трамвай я сел на 

Тихвинской улице. Передо 
мной зашли пять пассажи-
ров. Приходится подождать 
минуты полторы, пока все 
оплатят проезд. По дороге 
разговорился с соседом по 
месту. Выяснилось, что его 
зовут Даниил Черенков.

— Я работаю на улице Об-
разцова. На 19-м трамвае 
езжу каждый день от «Ново-
слободской». Утром у метро в 
вагон садятся 20-30 человек. 
На посадку минут десять, а 
то и больше тратится. А если 
кто-то билет у водителя по-
купает, то ещё подождать 
надо, — рассказывает он. 

Татьяна Алексеева с Инсти-
тутского переулка о демонта-
же турникета уже слышала.

— Давно пора их убирать, а 
то времени сколько тратится 
на посадку! — говорит она. 

Роман 
НЕКРАСОВ

Откроют все двери

На трамвае №17, где сняли 
турникеты, время посадки 
сократилось в два раза

В июле в трамваях 19-го маршрута планируют убрать турникеты

Джип врезался 
в «Шкоду» 
на проспекте Мира

Утром 7 апреля во-
дитель джипа «Ленд Ро-
вер», ехавший по дуб-
лёру проспекта Мира, 
в районе дома 109 про-
ехал на красный сигнал 
светофора и столкнулся 
с автомашиной «Шко-
да Октавия», следовав-
шей по Звёздному буль-
вару. Водитель «Шкоды» 
обратился в больницу с 
закрытым переломом 
левой ключицы.

«Фольксваген» 
и ВАЗ столкнулись 
на Алтуфьевке

Вечером 8 апреля во-
дитель «Фольксвагена 
Поло» ехал по Алтуфь-
евскому шоссе в сторо-
ну области. Перестраи-
ваясь в районе дома 86, 
он столкнулся с попут-
ным ВАЗом-21043. По-
страдал 49-летний води-
тель ВАЗа, он обратил-
ся в больницу с ушибом 
головы и правой голени.

Мотоцикл столкнулся 
с машиной 
на Сущёвском Валу

Вечером 9 апреля 
33-летняя водитель мо-
тобайка «Кавасаки» еха-
ла по внутренней сторо-
не Сущёвского Вала. Не 
рассчитав дистанцию, 
она столкнулась с попут-
ным «Фольксвагеном». 

Пострадала водитель 
байка, она обратилась в 
больницу с ушибом пра-
вого колена и левого бе-
дра.

Сбил соседку во 
дворе на Юрловском

Утром 10 апреля во-
дитель «Мазды 3», дви-
гаясь по двору дома 7 
на Юрловском  проезде, 
наехал на 37-летнюю 
жительницу дома. 
Женщина обратилась 
в больницу с ушибом 
темени.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТППока зайти в трамвай 
№19 можно только через 
переднюю дверь

Сын набрал 
кредитов, и его 
сократили. 

Теперь мы не можем 
платить по этим креди-
там, каждый день звонят 
из банков. Что нам 
делать? 

Светлана Корсакова,
Звёздный бул.

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор». 

Федеральный закон «О не-
состоятельности (банкрот-
стве)» теперь позволяет при-
знать гражданина банкро-
том, вследствие чего у каж-
дого появилась возможность 

обнулить свои долги при на-
личии определённых обсто-
ятельств. Законом предусмо-
трено проведение процеду-
ры банкротства граждан фи-
нансовым управляющим. 
Посредством банкротства 

происходит полное списа-
ние долгов, включая прекра-
щение всех кредитных до-
говоров, судебных разбира-
тельств и исполнительных 
производств, включая снятие 
запрета на выезд за границу. 
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Сын набрал кредитов…
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Э
того события мы 
ждали! На ВДНХ от-
крылся павильон 
«Космос». После ре-
ставрации он прев-

ратился в настоящий музей-
ный комплекс: здесь зарабо-
тал центр «Космонавтика и 
авиация». Обновлённый па-
вильон в День космонавтики 
открыли Президент России 
Владимир Путин и мэр Мо-
сквы Сергей Собянин.

Три КБ в одном 
пространстве

…Трудно поверить, что все-
го четыре года назад вну-
три исторического павиль-
она стояли палатки, где тор-
говали семенами и рассадой, 
а конструкции фасада были 
обшиты профлистом. 

— Москвичи поддержа-
ли концепцию реконструк-
ции павильона «Космос»: за 
неё на «Активном граждани-
не» проголосовали около 400 

тысяч человек. Хочу побла-
годарить предприятия обо-
ронно-промышленного ком-
плекса страны, Роскосмоса, 
которые по поручению пре-
зидента передали сюда более 
120 уникальных экспонатов, 
— сказал на открытии па-
вильона мэр Москвы Сергей 
Собянин. 

Год и два месяца — ровно 
столько понадобилось стро-
ителям и реставраторам, 
чтобы вернуть павильону и 
былое величие, и устремлён-
ность в будущее.

Внутри павильон напо-
минает гигантское кос-
мическое пространство. 
Для удобства посетителей 
оно поделено на три зоны: 
«КБ-1. Космический буль-
вар» — космические аппа-
раты; «КБ-2. Конструктор-
ское бюро» — космические 
исследования; «КБ-3. Космо-
дром будущего» — межгалак-
тические прогнозы футуро-
логов и фантастов. 

СПЕЦРЕПОРТАЖ

Второе открытие «Космоса»
После реставрации на ВДНХ начал работать один из самых грандиозных павильонов 

Год и два месяца понадобилось 
строителям, чтобы вернуть 
нам экспозицию

Трудно поверить, что всего 
четыре года назад здесь 
стояли торговые палатки 
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Макет станции 
«Мир» 
и космическая баня

Первое, что сразу же бро-
сается в глаза, — огромный 
макет орбитальной станции 
«Мир». Он занимает всю цен-
тральную часть павильона.

— Макет представлен в нату-
ральную величину, его вес бо-
лее 30 тонн, — поясняет экс-
курсовод Борис. — Его соби-
рали в Космическом центре 
Хруничева, и раньше на нём 
тренировали космонавтов для 
работы на орбитальной стан-
ции нового поколения.

Пока зайти внутрь маке-
та нельзя, вход должен от-
крыться в ближайшее время.

— Уже скоро гости смогут 
увидеть некоторые детали 
интерьера станции, в том 
числе знаменитую косми-
ческую баню, которая была 
придумана космонавтом 
Александром Серебровым, 
— говорит экскурсовод. 

В зоне «КБ-1» также пред-
ставлена межпланетная 
станция «Марс-3», луноход в 
полную величину с посадоч-
ным модулем, мощные кос-
мические аппараты и мно-
гое другое.

А в зоне «КБ-2» можно мно-
гое узнать о космосе: увидеть 
скафандры космонавтов и 
даже примерить перчатку, по-
мещённую в вакуум, чтобы 
понять ощущения астронавта.

Захватить груз 
на Марсе

В конце павильона, в под-
купольном пространстве, 
размещена зона «КБ-3». Она 
наполовину интерактивная. 
Здесь есть и 5D-кинотеатр, 

где показывают фильмы об 
освоении космоса, и комна-
та, где можно «пообщаться» 
с внеземным разумом — он 
представлен в виде пятна, ме-
няющего цвет.

Но больше всего посетите-
лей привлекают интерактив-
ные симуляторы, с помощью 
которых можно «отправить-
ся» в космос. Внутри каждой 
капсулы — экран с 3D-изобра-
жением, кресла и джойстик. 
Гости надевают очки, слушают 
команды и отправляются в пу-

тешествие на другую планету. 
Во время полёта создаётся эф-
фект полного погружения. 

Из одной кабинки выходит 
женщина с двумя детьми.

— Я в восторге! — делится 
впечатлениями она. — У нас 
была миссия слетать на Марс, 
захватить груз и вернуть его 
на Землю. Дети справились, 
а вот я не смогла пристыко-
ваться и сгорела в атмосфере!

А вот зеркальная комната. 
В ней нет освещения, только 
много светящихся огоньков. 

Захожу в неё и оказываюсь… 
среди звёздного неба! 

После реконструкции па-
вильону вернули историче-
ский облик 1954 года, были 
восстановлены многие эле-
менты декора, утраченные 
ещё в советское время. На-
пример, под куполом устано-
вили точную копию люстры-
звезды, которая украшала 
Троицкую башню Кремля с 
1935 по 1937 год.

Анна КРИВОШЕИНА
Фото: Артур Новосильцев

СПЕЦРЕПОРТАЖ

Макет орбитальной станции «Мир» 
настолько огромный, что в объектив 
нашего фотокора попал лишь его кусочек
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Перчатка, помещённая в вакуум, 
дает возможность испытать 
ощущения космонавтов

С помощью симуляторов 
можно отправиться 
в межгалактическое путешествие
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У
же несколько лет в быв-
шей усадьбе боярина 
Фёдора Свиблова, что 
на Лазоревом проезде, 
работает православная 

школа. Здесь не только обучают 
основам православной веры, но и 
дают полноценное среднее обра-
зование. 

Ездят даже 
из Подмосковья

Здание школы расположилось 
возле храма Живоначальной Тро-
ицы. Маленькие классы, в каждом 
по три-восемь учеников, камер-
ная обстановка… Глава школы — 
духовник, настоятель свиблов-
ского храма протоиерей Алек-
сандр (Тимофеев). С системой 
образования он знаком не пона-
слышке: сам вузовский препода-
ватель, географ, библейский ар-
хеолог, учёный.

Учатся в свибловской школе дети 
как воцерковленных, так и просто 
верующих родителей. Многие во-
зят сюда ребят из других районов и 
даже из Подмосковья. 

— В частной школе индивидуаль-
ный подход не на словах, а на деле. 
Душевное отношение к ребёнку, ат-
мосфера духовности благотворно 
влияют на детей. Они становятся 
спокойными, проблемы решаются 
быстро и безболезненно, — гово-
рит директор школы Елена Демен-
тьева.

Что решает духовник
Ученица 7-го класса Алина П. 

(имя изменено) перевелась в свиб-
ловскую школу из обычной поте-
рянным ребёнком. Она из верую-
щей семьи, в школе её дразнили за 
взгляды. У девочки стали появлять-
ся тройки.

— У нас она стала хорошо учить-
ся, хочет быть отличницей, следит 
за оценками. Она поняла, что пра-
вославный — это современный вы-
сокообразованный человек, — рас-
сказывает Елена Дементьева.

Сложные случаи — воровства, 
травли — решает духовник. 

— Беседы один на один подводят 
ребёнка к осознанию того, что это 

грех, но, как любой грех, его можно 
преодолеть и нравственно подра-
сти, — говорит батюшка, отец чет-
верых детей. 

При этом в школе есть ещё и пси-
холог.

 

От английского 
до церковнославянского

В остальном дети занимаются 
по школьной программе на осно-
ве светских федеральных государ-
ственных образовательных стан-
дартов. Плюс углублённое изучение 
языков. С 1-го класса — английский, 
с 5-го — французский и новогрече-
ский: у школы есть связи с право-
славными церквами Кипра. Учени-

ки школы участвуют в московских 
олимпиадах и занимают призовые 
места, делают проектные работы, 
сдают ЕГЭ и поступают в вузы. 

Из православных предметов — 
церковнославянский язык и всего 
час в неделю — основы православ-
ной веры. 

В планах отца Александра — на-
ряду с языковым развить естествен-

нонаучный профиль. Он сам ведёт 
географию. 

Каникулы совпадают 
с Пасхой

Впрочем, распорядком дня эта 
школа отличается от обычных. В во-
семь утра — общая молитва в храме. 

— Главное — зарядка для души. 
Помолился с утра, и день складыва-
ется хорошо, — говорит отец Алек-
сандр. 

С молитвы начинается каждый 
урок, каждый приём пищи. На боль-
шие православные праздники в 
школе отменяются два первых уро-
ка, ученики идут в храм. 

Каникулы тоже соотносят с 
праздниками: весенние начинают-
ся с Чистого четверга перед Пасхой. 

Меценаты не помешают
Любая частная школа — платная. 

Свибловская православная — не 
исключение. И не все семьи здесь 
обеспеченные. Школе не помешали 
бы спонсоры.

— Среда православной школы — 
спасение для сложных детей: инва-
лидов, с особенностями развития, 
повышенной чувствительностью, 
которым нельзя в массовую школу, 
— говорит директор.

Мария ГУСЕВА

  Православная школа: 
Лазоревый пр., 15

Уроки начинаются с молитвы
Чему учат в православной школе на Лазоревом проезде

Ученики занимают 
призовые места 
на московских 
олимпиадах
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Глава школы протоиерей 
Александр (Тимофеев) 
и его ученики
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Э
та тема для футбо-
ла из разряда веч-
ных. Одни говорят, 
что любимые жен-
щины футболистов 

должны быть рядом с ними 
во время турниров, другие — 
ни-ни, только футбол!

Берите подруг 
с собой 

Некоторое время на-
зад тогда ещё главный тре-
нер «Спартака» известный 
футболист Валерий Кар-
пин разрешил футболистам 
взять на сборы в Эмираты 
жён, детей, подруг… По же-
ланию. Сам тренер объяс-
нил это так:

— Ребята на сборах прове-
дут в сумме 45 дней. Для иг-
роков, особенно иностран-
цев, это, мягко говоря, не-
привычно…

Съездили, отдохнули. В ре-
зультате к началу чемпиона-
та команда оказалась не го-
това и провалила несколько 
игр. 

Что говорят 
наши врачи 

Само общение с любимым 
и близким человеком, конеч-
но, радость. Но ограничить-
ся одним общением моло-
дым здоровым людям слож-
новато.

Врач сборной России Эду-
ард Безуглов считает, что за-
нятие любовью психоэмо-
ционально опустошает. Если 
спортсмен на пике формы, 
то тратить на «это» физиче-
ские силы далеко не всегда 
полезно и правильно. 

Известный врач «Локомо-
тива», старейшина медицин-
ского цеха Савелий Мыша-
лов говорит так: 

— Во мне сторонника идеи 
брать жён на сборы вы не 
найдёте. Если тренеры хотят 
получить результат, подго-
товка должна быть целена-
правленной и серьёзной.

А как у них?
— У нас в этом вопросе 

полное взаимопонимание. 
Наши игроки во имя укреп-
ления семейных отноше-
ний могут заниматься сек-
сом с подружками и жёнами 
во время чемпионата мира. 
Они же не марсиане. Но это 
не должно происходить в два 
часа ночи с шампанским и 
кубинскими сигарами, — го-
ворит главный врач сборной 
Аргентины Донато Виллани.

Не запрещают любовь во 
время чемпионата и в сбор-
ной Бразилии. 

— Свободный человек во-
лен сам выбирать, что делать. 
Мы должны уважать мнение 

игроков, — сказал бывший 
наставник сборной Дунга. 

Даже строгий тренер Фа-
био Капелло в своей практи-
ке не держал игроков вза-
перти. Хотя контроль при-
сутствовал обязательно. 
Футболистам, в частности, 
было разрешено встречать-
ся с жёнами и подругами 
только на следующий день 
после игры. Добившийся 
серьёзных успехов со сбор-
ной Анг лии Рой Ходжсон 
разрешил своим игрокам 
взять жён и подруг в Бра-
зилию на чемпионат мира 
2014 года. По словам настав-
ника, каждый футболист сам 
решал, возьмёт ли он с собой 
любимую женщину. 

Кого привезут 
Месси и Роналду 

Несмотря на головокружи-
тельную карьеру, Месси так и 
остался сдержанным и скром-
ным молодым человеком. 
Журналистам удалось разуз-
нать всего о трёх его романти-
ческих отношениях, послед-
нее из которых увенчалось по-
строением семьи. Поначалу у 
Месси были непродолжитель-
ные отношения с аргентин-
ской моделью Лусианой Са-
лазар, а затем с его землячкой 
Макареной Лемос. В 2009-м 
Лео встречает свою настоя-
щую любовь — Антонеллу Ро-
куццо. С ней он познакомился 
ещё будучи пятилетним маль-
чиком, дружил с её кузеном. 
Сейчас Месси и Антонелла 
воспитывают троих мальчи-
ков: Тиаго, Матео и Чиро, ко-
торый появился на свет чуть 
больше месяца назад.

Роналду с 2010 года состо-
ял в отношениях с россий-

ской супермоделью Ириной 
Шейк. В январе 2015 года 
пара рассталась. 17 июня 
2010 года Роналду стал от-
цом: его сын Криштиану-
младший родился от сурро-
гатной матери. В марте 2017 
года стало известно, что в 
семействе Роналду в скором 
времени появятся близне-
цы, которые также родятся 
от суррогатной матери. Так и 
случилось. Детей назвали Ева 
и Мэтью. 

После этих событий по-
шёл слух, что Роналду име-
ет нетрадиционную ориен-
тацию. Впрочем, чуть позже 
стало известно, что Кришти-
ану Роналду всё-таки собира-
ется жениться. По информа-
ции СМИ, его избранницей 
стала модель Джорджина Ро-
дригес. Свадьба влюблённых 
якобы даже запланирована 
на лето 2018 года. Поживём 
— увидим. 

Семён 
ГЕФТЕР

Любовь и футбол 

Со своей будущей женой Месси 
познакомился 
ещё пятилетним мальчиком 

Малышка Бриджит 
уже гуляет 
на поводке

Эту славную щенулю из 
приюта «Дубовая роща» пу-
скают на диван только для 
очередной фотосессии... И 
каждый раз она так радует-
ся, попадая в тепло, так виля-
ет хвостиком... Но после съё-
мок малышка отправляется 
обратно в приютский вольер, 
где живёт со своими братика-
ми уже почти четыре месяца...

Бриджит примерно пять ме-
сяцев, она полностью здорова 
и привита, старательно гуля-
ет на поводке, любит всех жи-
вотных, обожает детей. Будет 
среднего размера. 

 Опекун:
8-919-761-2655, Елена

Терция будет 
смотреть с вами 
телевизор

Терция из приюта «Искра» 
— ласковая небольшая собач-
ка, 40 см в холке. Ей около двух 
лет, и она обладательница бле-
стящей шелковистой чёрной 
шерсти и огромных вырази-
тельных ушей. Терция прекрас-
но подойдёт семье с размерен-
ным образом жизни. Она бу-
дет смотреть вместе с вами те-
левизор и принимать участие 
во всех ваших делах. Терция 
очень любит других животных, 
особенно крохотных собачек, с 
удовольствием играет с ними и 
никогда не обижает. Прекрас-
но уживётся с кошками. 

 Опекун:
8-910-463-8228, Анастасия

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА
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Помогают ли жёны и подружки футболистам побеждать

Роналду и его бывшая подружка модель Ирина Шейк. 2014 год 

Месси с супругой Антонеллой 
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А
рина Шара-
пова — одна 
из самых по-
п у л я р н ы х 
и любимых 
зрителями ве-

дущих на Первом кана-
ле. В детстве она мечта-
ла стать учительницей, 
после школы пошла на 
философский факуль-
тет МГУ, а в результа-
те стала телеведущей. 
На телевидении Арина 
Шарапова уже много 
лет, и все эти годы мы 
регулярно видим её в 
программе «Доброе 

утро».

Работа сложная, 
но любимая
— В Москве наконец-то 
наступила весна. Ждали 
её? Или вы из тех, кто не 
обращает внимания на 
погоду?

— Программу «Доброе 
утро» снимают на улице, 
так что я, как никто другой, 
ждала тёплой погоды. Ког-
да выходит солнце, гора-
здо приятнее находиться на 
улице, особенно с пяти до 
девяти утра. А вообще, у при-
роды нет плохой погоды. Я и 
осень очень люблю. А какая 
у нас была зима в этом году! 
Я с детства помню снежные 
зимы, так что радовалась 
снегопадам.
— Эфир начинается в 
5 часов утра, а приезжать 
на работу нужно, навер-
ное, ещё раньше. Вам слож-

но вставать или к такому 
привыкаешь?

— По натуре я жаворонок, 
так что встать в четыре утра 
или даже раньше для меня не 
проблема. К тому же эфир бу-
дит. Он обладает таким маги-
ческим свойством, что даже 
очень больного ведущего мо-
жет оживить.
— Как вы готовитесь к эфи-
рам?

— Читаю тексты, смотрю, 
как они написаны, редак-
тирую. И конечно, приво-
жу себя в порядок вместе с 
гримёром и визажистом. На 
всё это у меня уходит око-
ло часа. Так как эфиры ран-
ние, мы иногда даже ночуем 
в «Останкино». Бывает, при-
езжаешь накануне и пример-
но с пяти вечера до девяти 
утра следующего дня нахо-
дишься в телецентре. Вот так 
и живём. Жёсткий график, 

работа очень сложная, но 
любимая. Я ведь на «Добром 
утре» с 2001 года…

Меня крестили 
тайно
— Недавно мы отпраздно-
вали Пасху. Вы отмечаете 
этот праздник или далеки 
от этого?

— Всегда отмечаю. Пас-
ха для меня — не менее лю-
бимый праздник, чем Новый 
год. Вот и в этом году куличи 
заранее заготовила, а потом 
мы ходили их святить. Тако-
ва традиция, я так делаю всю 
жизнь — с детства. Можно 
сказать, с того момента, ког-
да бабушка меня в советское 
время окрестила. 
— Тайно?

— Конечно. Тогда время та-
кое было: всё, что было связа-
но с верой и с церковью, де-
лалось тайно, за семью зам-
ками. Но я пронесла с со-
бой православие через всю 
жизнь — это традиция, кото-
рую нельзя выжечь калёным 
железом. 
— У вас есть любимый 
храм, куда вы любите 
ходить?

— Очень люблю храм 
Христа Спасителя. А вообще, 
мой самый любимый храм 
находится в Подмосковье. 
Он очень старый, ему более 
250 лет, и его ни разу не раз-
рушали. Таким он и сохра-
нился — старинный, изы-
сканный. Мне нравится и 
храм, который находится в 
Останкине, неподалёку от 
телецентра, — несколько раз 
там бывала.

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Арина Шарапова: 
Встать в четыре утра — 

не проблема!
Известная телеведущая рассказала о своей жизни, 

об увлечениях и, конечно, о телевидении

Прямой эфир может 
оживить даже очень 
больного ведущего
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Приём строчных объявлений в газету

«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР»
по т. 8 (499) 206-8382

shop@zbulvar.ru  

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 

(495) 782-82-12 
(многоканальный) 

www.edinred.ru

Во время съёмок программы «Модный приговор» со Славой Зайцевым и Эвелиной Хромченко
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Люблю парк 
у усадьбы 
Шереметевых
— Вы много лет постоянно 
бываете в Останкине по 
работе. Как вам район?

— Сам район мне не очень 
нравится: он не выглядит та-
ким холёным, какой стала 
наша Москва. Но есть в нём 
и любимые места. Напри-
мер, парк рядом с Шереметь-
евской усадьбой прекрасен. 
Когда прогуливаешься там в 
свободное от работы время, 
чтобы хоть немного прийти 
в себя, обращаешь внимание, 
что он живёт своей большой 
жизнью. Ботанический сад чу-
десен и ухожен великолепно.
— А в целом нравится то, 
как меняется Москва?

— Я этому радуюсь. Я роди-
лась и выросла в самом цент-
ре, и мне нравится, как всё во-
круг преображается. Раньше 
на улицах бегали крысы, было 
много разрушенных зданий 
и жутких дворов. Больше это-
го нет. Не так давно работала 
на площади Пречистенские 
Ворота и обратила внима-
ние, как много людей ранним 
утром едет на велосипедах и 
самокатах прямо по проезжей 
части, пока машин мало. Мне 
кажется, это очень современ-
но. Меня это порадовало.

С интересом наблюдаю и 
за тем, как развиваются окра-
ины. Например, растёт Новая 
Москва — с разноцветными 
домами, с прекрасной пла-
нировкой и с парками, раз-
битыми по уму.

Развиваем 
образовательные 
проекты
— Расскажите о вашей 
Школе искусств и медиа-
технологий.

— Она существует уже не-
сколько лет, это современ-
ные программы дополни-
тельного образования для 
детей и взрослых. Сейчас я 
работаю ещё над одним про-
ектом: мы обучаем студен-
тов-волонтёров, которые бу-
дут работать на чемпионате 
мира по футболу. Это будет 
серьёзная информационная 
сеть: в своих блогах ребята 
планируют рассказывать обо 
всём, что будет происходить 
вокруг. А впереди ещё обра-
зовательный проект «Мос-
ковское долголетие» для пен-
сионеров. 
— Вы занимаетесь проек-
том «Московское долголе-
тие»?

— Не только я, у нас целая 
команда: Александр Рука-
вишников, Елена Малышева, 

Дмитрий Винокуров… Да, мы 
продвигаем тему активно-
го долголетия в Москве. Бу-
дем занимать наших чудес-
ных пенсионеров. Многие 
привыкли жить в коллекти-
вах на работе, а оказавшись 
без работы, теряются, плачут, 
страдают, мучаются. В нашей 
стране пенсионеры пока не 
очень привыкли культур-
но-коллективно проводить 
своё свободное время: кто-то 
стесняется, кто-то просто не 
решается… Мы даём им воз-
можность принимать учас-
тие в образовательных про-
ектах. Впереди у нас много 
работы.
— Читала, что это внуки 
сподвигли вас заняться 
темой дополнительного 
образования… И всё из-за 
гаджетов!

— Я не очень хорошо от-
ношусь к тому, что совре-
менные дети проводят много 
времени с гаджетами. Недав-
но узнала, что ассоциация 
здравоохранения в Америке 
внесла игроманию в список 
тяжелейших заболеваний. 
И я согласна: компьютер-

ная игромания — один из са-
мых страшных пороков сов-
ременного человечества. А 
смартфон — фактически тот 
же компьютер.
— Значит, вы строгая 
бабушка?

— Настоящий педагог дол-
жен быть разным. Вот и я 
тоже разная — в зависимо-
сти от ситуации. Быть всегда 
строгой — неправильно.

У меня всё хорошо 
растёт
— Чем вы любите зани-
маться во время отдыха?

— Много книжек читаю, 
что и другим советую. Очень 
приятное времяпрепровож-
дение. Из последних откры-
тий — «Краткая история че-
ловечества» профессора Ха-
рари. Ещё очень понрави-
лась книжка московской 
писательницы Алёны Га-
лицкой, её биографическая 
проза. Обычно я читаю бу-
мажные книги, а в путеше-
ствия беру электронные или 
 аудио. В последнее время лю-
блю слушать произведение 
«История Российского госу-
дарства. Царь Пётр Алексее-
вич» Акунина.
— А спорту много внима-
ния уделяете?

— Люблю кататься на вело-
сипеде. С удовольствием ка-
таюсь на Воробьёвых горах 
и в парке культуры. 
— Читала, что вы любите 
свою дачу. Уже готовитесь 
открыть сезон?

— Конечно! Вы не повери-
те, но как раз сейчас я поеду 
в магазин покупать отраву 
для вредителей. Надо успеть 
уничтожить их первой, ина-
че они все мои яблоки съе-
дят, как только жара начнёт-
ся. Яблок у нас много, и кто-
нибудь из моих всегда что-то 
придумывает, когда собира-
ем урожай: варенье варим, 
желе… 
— Что ещё выращиваете?

— Груши, разные овощи 
— всё хорошо растёт. А ещё 
у меня много цветов: пионы, 
гортензии, розы… Правда, из-
за занятости управляться со 
всем этим хозяйством одной 
пока не получается. 

Беседовала 
Елена ХАРО

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Наш читатель был нема-
ло удивлён, когда услышал, 
что православная девушка 
может выйти замуж за ка-
толика и скрепить такой 
брак венчанием в храме. А 
как же принципиальные 
разногласия с Ватиканом 
в канонических вопросах? 
Ответа читатель найти не 
смог и обратился к нам.

Проблема не так проста. 
Но недавно она получила 
чёткое толкование, после 
того как Архиерейский Со-
бор принял документ, ко-
торый обсуждался много 
лет.

Так вот, этот документ 
напоминает, что с давних 
времён православным хри-
стианам запрещалось всту-
пать в брак с еретиками. 
«Этот подход, — говорится 
в документе, — и ныне дол-
жен применяться по отно-
шению к членам еретиче-
ских и раскольнических 
сообществ, враждебных 
Церкви и создающих угро-
зу её единству. Иной под-
ход, основанный на прин-
ципе икономии, применя-
ется в отношении браков с 
представителями тех ино-
славных сообществ, кото-
рые не враждебны Право-
славной Церкви».

Тут надо пояснить, что в 
церковной жизни означа-
ет «икономия». В широком 
понимании — это прин-
цип приведения законов в 
соответствие с конкретны-
ми изменяющимися усло-
виями. Причём делается 
это в интересах духовного 
спасения членов Церкви, 
но без нарушения догма-
тов веры.

Этот принцип и позволя-
ет заключать браки право-
славным христианам с ка-
толиками, с членами древ-
них восточных Церквей 
(например, с армянами) и с 
протестантами, исповеду-
ющими веру в Триединого 
Бога. Важное условие при 
этом — благословение бра-
ка в православной церкви и 
воспитание детей в право-
славной вере. 

То есть желающие всту-
пить в такой брак должны 
подать прошение епар-
х и а л ь н о м у  а р х и е р е ю 
вместе с письменным со-
гласием неправославно-
го супруга на воспита-
ние детей в православии. 
Если будет получено бла-
гословение от архиерея, 
то венчание возможно. 
Конечно, только в право-
славном храме.

Можно ли венчаться 
с католиками?

Куличи 
я заготовила 
заранее
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Важное условие — благословение брака 
в православной церкви

В аппаратной 
программы 
«Время», 1998 год
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В
сероссийская акция 
«Библионочь» прой-
дёт 21 апреля. К это-
му событию в биб-
лиотечной системе 

СВАО по программе «Точки 
роста» откроются четыре об-
новлённые библиотеки. Они 
подготовили интересные про-
граммы, связанные с их новой 
специализацией и общемо-
сковской темой — 200-летием 
со дня рождения Ивана Турге-
нева. Вход свободный. 

Исторический бал 
в Северном 
Медведкове

Библиотека №54 на Широ-
кой, 11, теперь будет специа-
лизироваться на истории и ра-
боте со старшим поколением. 
Гостям «Библионочи» предло-
жат заглянуть в прошлое.

— С 17.00 до 20.00 пройдут 
мастер-классы по апплика-
ции, где детей научат созда-
вать исторические костю-
мы. А в 19.00 на настоящем 
балу гостей познакомят со 
старинными па, — рассказал 
специалист по связям с об-
щественностью ЦБС СВАО 
Андрей Филиппов. 

Также в 17.00 посетите-
лей ждёт дискуссия «Отцы и 
дети» с актёром и каскадёром 
Виктором Павлюченковым. 
А с 22.00 можно пройти квест 
«Живой Тургенев» по книгам 
писателя. 

Концерты 
и спектакли 
в Лианозове

Темой библиотеки №57 
(Алтуфьевское ш., 91) ста-

нет искусство. «Библионочь» 
начнётся здесь в 17.00 с мо-
носпектакля артиста Мос-
ковской филармонии и Те-
атра им. Станиславского 
Александра Синюкова по 
циклу «Записки охотника» 
и биографии Тургенева. В 
20.00 композитор Андрей Ка-
расёв расскажет о связи му-
зыки и архитектуры.

— А в 21.00 гости смогут 
насладиться звучанием че-
тырёх саксофонов на высту-
плении Глазунов-квартета, — 
рассказал заведующий биб-
лиотекой Олег Климов. — 
После этого Андрей Карасёв 
исполнит своё произведение 
«Концерт в темноте», играя 
на скрипке, флейте и бубне. 
По задумке автора слушать 
его надо, закрыв глаза. 

Игры 
и мультипликация 
в Алтуфьеве

Библиотека №64 (Путевой 
пр., 38а) стала «точкой роста» 
по теме «Добрососедство и 
общение». С 17.00 её гости 
могут сыграть в «Что? Где? 
Когда?». Победитель полу-
чит статуэтку «учёной совы» 
и сладкий приз. А детей ждут 
на мастер-класс по созданию 
пластилиновых мультфиль-
мов. Также с юными гостями 
встретится детский писатель 
Виктор Лунин. 

В 19.00 начнётся шоу «Мой 
Тургенев», где каждый зри-
тель сможет почувствовать 
себя ещё и актёром. Продол-
жат акцию мастер-класс по 
танцам и спектакль от вы-
пускников Щепкинского 
училища. 

Актёрское 
мастерство 
и живопись 
в Лосинке

Экологической «точкой 
роста» «Зелёный лось» стала 
детская библиотека №68 (ул. 
Челюскинская, 2). «Библио-
ночь» откроется в 18.30 ма-
стер-классом по актёрскому 
мастерству. В 19.30 худож-
ница Александра Федулова 
представит выставку картин 
и проведёт урок живописи. 
А через час с гостями встре-
тится детский писатель Вла-
димир Алеников, после чего 

они смогут попасть на урок 
по иллюстрированию книг. 
Финалом акции в 21.30 ста-
нет киновикторина по экра-
низациям произведений Тур-
генева.

На Аргуновскую 
приедет режиссёр 
Виктор Гинзбург

Библиотека-медиацентр 
№67 (ул. Аргуновская, 14, 
стр. 2) на «Библионочь» ждёт 
детей с 18.00. Для них будут 
показывать мультики «Союз-
мультфильма», проводить ли-
тературные квесты, а в 21.00 
начнётся мастер-класс по 

правополушарному рисова-
нию.

Для взрослых основная 
программа начнётся в пол-
ночь: актёры театра «Откро-
вение» представят открытую 
репетицию нового спектакля 
по пьесе Тургенева «Провин-
циалка». А в час ночи с гостя-
ми акции встретится извест-
ный режиссёр Виктор Гинз-
бург. Он расскажет о фильме 
«Empire V» по роману Викто-
ра Пелевина, который вый-
дет на экраны в конце года. 
А после зрителей ждут в биб-
лиотечном кинотеатре на 
просмотр экранизации дру-
гого романа Пелевина — 
«Generation П».

Ольга ВОЛЖСКАЯ

  Полная программа 
«Библионочи» СВАО 
на сайте bibliosvao.ru

Тургенев, Пелевин и саксофон На Мурановской 
пройдёт 
мастер-класс по йоге

Открытый мастер-класс 
по йоге пройдёт 19 апреля 
в 19.00 в спортивно-досуго-
вом центре «Гармония» (ул. 
Мурановская, 15б). Участие 
бесплатное. Не забудьте 
удобную, не стесняющую 
движений одежду.

В Ярославском 
покажут шоу

Необычное представле-
ние «Шоу БО» подготовили 
артисты театра «Белая обе-
зьяна» и студии «Пикколо». 
Оно пройдёт 20 апреля в 
19.00 в Московском много-
функциональном культур-
ном центре (Ярославское 
ш., 124). Зрителей ждут 
живое общение с артиста-
ми, поэтами, художника-
ми, конкурсы, эффектные 
эстрадные номера. Вход 
свободный, обязатель-
на регистрация на сайте 
www.m-c-m-c.ru.

 
На улице Амундсена 
дадут Шекспира

На премьеру  спектакля 
«Гамлет-Мышеловка» при-
глашает 22 апреля в 14.00 
театр МИРТ (ул. Амундсе-
на, 15/1). Этот театр из-
вестен далеко за преде-
лами нашей страны и не 
раз становился лауреатом 
крупнейших мировых кон-
курсов. Его особенность 
в том, что наравне с про-
фессиональными актёра-
ми на сцене выступают 
ребята-инвалиды. Показ 
пройдёт в рамках Между-
народного фестиваля на-
циональных театров «Мо-
сква — город мира». Вход 
свободный. 

В Свиблове 
покажут кино 
по Достоевскому

Посмотреть художест-
венный фильм «Идиот», 
снятый в 1958 году режис-
сёром Иваном Пырьевым 
по первой части романа До-
стоевского, можно будет 25 
апреля в 16.00 в кинотеа-
тре «Сатурн» ( ул. Снежная, 
18). Любопытно, что испол-
нитель главной роли Юрий 
Яковлев настолько проник-
ся духом своего персона-
жа, что после съёмок впал 
в депрессию и отказался 
сниматься во второй части 
— она так и не была снята. 
Вход свободный.
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Везде пройдут дискуссии, 
викторины и мастер-классы

Зрителям, соскучившимся 
по серьёзным, глубоким теа-
тральным постановкам, со-
ветую посмотреть спектакль 
«Юлий Цезарь» в театре «Мо-
дернъ». Режиссёр Юрий Гры-
мов проделал колоссальную 
работу, взявшись за поста-
новку этой трагедии Шекс-
пира. Спектакль производит 
мощное впечатление с точки 
зрения и сценографии, и ко-
стюмов, и музыки, и, конечно 

же, игры актёров. Особенно я 
впечатлён игрой Алексея Баг-
дасарова, исполнившего роль 
Марка Антония. Темы, подня-
тые в спектакле, вечны: по-
литические игры, революции 
происходили в Древнем мире, 
в Средневековье, происходят 
они и сейчас, и, как правило, 
их жертвой становится на-
род. Юрий Грымов напоми-
нает нам об этом и предла-
гает задуматься.

от актёра и юмориста 
Николая Лукинского

КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите в театре «Модернъ» 
спектакль «Юлий Цезарь» 

Где в округе провести «Библионочь»

Но главное сокровище библиотек — 
это, конечно, книги

В Москве проходит 
общегородская бла-
готворительная ак-
ция «Поможем подго-
товиться к школьно-
му балу!». До 27 апре-
ля все желающие могут 
передать праздничную 
одежду, обувь и аксессу-
ары, чтобы помочь вы-
пускникам московских 
школ из многодетных 
и малообеспеченных 
семей подготовиться к 
выпускному вечеру.

— Пункты приёма 

одежды в округе распо-
лагаются во всех рай-
онных отделах цен-
тров социальной по-
мощи семье и детям 
(ЦСПСиД) «Родник» и 
«Диалог». Желательно, 
чтобы одежда и обувь 
были новые или почти 
новые и действитель-
но нарядные. Размеры 
нужны любые, — пояс-
нила «ЗБ» Дарья Нико-
лаева, специалист УСЗН 
СВАО. 

Елизавета БОРЗЕНКО

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ

В округе идёт акция 
«Поможем подготовиться к школьному балу»

Вещи принимают с понедельника по суб-
боту в 16 пунктах. Режим работы: пн. — 
чт. с 9.00 до 20.00, пт. с 9.00 до 18.45, сб. с 
10.00 до 17.00, перерыв с 12.45 до 13.30.

 ГБУ «ЦСПСиД «Родник»: ул. Добролю-
бова, 29/16; ул. Ботаническая, 27; ул. 2-я 
Новоостанкинская, 4; ул. Советской Армии, 
15; ул. Маломосковская, 21, корп. 3; Яро-
славское ш., 144; ул. Магаданская, 9, корп. 
3; ул. Бажова, 58; пр. Дежнёва, 34.

 ГБУ «ЦСПСиД «Диалог»: ул. Карго-
польская, 14, корп. 1; ул. Рудневой, 9; ул. 
Угличская, 6; Челобитьевское ш., 12, корп. 
5; Алтуфьевское ш., 56; ул. Плещеева, 15б; 
пр. Дежнёва, 34
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МОЙ ЗВЁЗДНЫЙ ДРУГ

СКАНВОРД

По горизонтали: Адъютант. 
Кап. Панорама. Фаэтон. Су-
став. Околоток. Опрос. Меси-
во. Окрас. Рок. Венера. Мера. 
Омут. Кафе. Агава. Арктика.

По вертикали: Простоква-
ша. Страница. Сорока. Топли-
во. Кама. Уфа. Фломастер. Тро-
па. Лес. Эпос. Квант. Тире. Ого-
вор. Плаун. Кокарда. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

— Мам, у тебя какая груп-
па крови?

— Вторая.
— А у папы?
— Первая.
— Один плюс два будет 

три. Значит, у меня третья!

Общается с другом:
— У меня день рожде-

ния 21 апреля.
— А у меня — в кафе. 

— Слава, не перестанешь 
играть с машинкой за обе-
дом, выкину её в мусорное 
ведро, — грозно заявля-
ет папа.

Слава невинным голо-
сом:

— И тогда на ней будут 
микробы кататься?

Мама умывает Славу и 
приговаривает:

— Ну на кого же ты по-
хож, такой чумазый?

— На папу, — хнычет 
Слава.

— Не забудь носовой пла-
ток, — говорит мама Славе.

Он неожиданно выдаёт:
— А ротовой платок су-

ществует, а глазной платок, 
а ушной?..

Слава, от 3 до 6 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru
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П
евица Лайма Вайкуле с детст-
ва не любит есть. По её сло-
вам, еда — всего лишь топли-
во для организма, без кото-

рого не обойтись. В её повседнев-
ном рационе — йогурты, творожок, 
бутерброды с сыром, салаты, пост-
ный борщ. Певица не ест мясо и не 
употребляет соль. Тем не менее, по её 
признанию, иногда она всё-таки наби-
рает пару лишних килограммов. При-
чина — любовь к сладкому. 

Один из фирменных рецептов Лай-
мы Вайкуле — торт из зефира, кото-
рый не требует выпекания.

Пол-литра 35%-ных сливок или 
жирной сметаны хорошенько взбить, 

постепенно добавляя пять-шесть сто-
ловых ложек сахарного песка. Ста-
кан очищенных грецких орехов мел-
ко порубить. Для торта понадобится 
примерно 600 граммов разноцветно-
го зефира. Смачивая нож в кипятке, 
разрежем каждую половинку зефи-
ринки на две-три пластинки. 

На блюдо кладём кольцо от разъ-
ёмной формы для торта, на дно вы-
кладываем слой зефира одного цве-
та, смазываем его сливочным кремом 
и посыпаем орехами. Сверху кладём 
слой клюквы. Затем снова слой зе-
фира, крема и орехов, на который 
выкладываем чёрную смородину. 
На очередной слой зефира, крема и 
орехов укладываем нарезанные кру-
жочками апельсин и банан. Смазы-
ваем всё кремом, посыпаем тёртым 

шоколадом, украшаем клубникой или 
другими ягодами или фруктами и ста-
вим в морозилку на три часа. Перед 
подачей удерживающее форму коль-
цо снимаем.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

В Одессе:
— Рабинович, зачем в 

столовой вы заказываете 
две половинки борща, а по-
том их сливаете в одну та-
релку? Не проще ли делать 
как все: заказывать полный 
борщ?

— Сёма, вы таки совсем не 
понимаете. Так у меня полу-
чается одна порция борща 
с двумя порциями сметаны.

Первыми о предстоящем 
приезде супруги с курорта уз-
нают домашние растения: их 

лихорадочно начинают поли-
вать.

По утрам ем бутерброды с 
икрой, чувствую: жизнь уда-
лась! В следующем году по-
сажу ещё больше кабачков...

Бедный студент познакомил-
ся с девушкой из богатой се-
мьи и уговорил её на свидание.

Поздно вечером он говорит:
— Ну ладно, Лен, пока, а то 

у меня электричка.
— Круто! У одного моего 

парня был «Лексус», у друго-

го — «Хаммер», но чтоб элек-
тричка...

Всё было нормально вроде. 
Сидели, выпивали. Драка на-
чалась после слов: «Семанти-
ка этюдности в прозе Пришви-
на неоднозначная».

Одна из загадок жизни: 
как такое возможно, чтобы 
мужчина, который не был 
достоин жениться на нашей 
дочери, вдруг становится 
отцом самого умного в мире 
ребёнка?

АНЕКДОТЫ

Софья Алексеевна 
любит поспать

«А ротовой платок существует?»

Дорогие друзья, присылайте нам 
фото своего домашнего питомца: со-
баки, кошки, попугая или мини-пига. 
И обязательно напишите несколько 
слов о нём и о себе. Забавные исто-
рии приветствуются!

Снимки мы опубликуем в бумажной версии 
«Звёздного бульвара» и на сайте газеты. 
В конце года подведём итоги, победители 
получат призы.

Фото в формате jpeg присылайте по адресу: 
zb@zbulvar.ru. Успеха!

«Нашу любимицу по 
паспорту зовут Ма-
ленький Каприз Сан-
та, но зовём мы её про-
сто Соня, а иногда и 
Софья Алексеевна — 
из уважения к её воз-
расту», — написала о 
своей собаке Маргари-
та.

По её словам, Соня не 
только имя, но и жиз-
ненная позиция соба-
ки. Спит она много 
и везде: на кресле, на 
диванных подушках. 
А ещё Софья Алексеев-
на обожает ездить на 
дачу. «Её любимая пора 
— пора черники в лесу. 
Ягоду она ест прямо 
с куста», — сообщи-
ла хозяйка. Но самое 
главное то, что Соня 
— самая добрая и ла-
сковая собака в мире. 
Дети Маргариты на-
зывают её «наша воло-
сатая сестра».

Торт из зефира от певицы Лаймы Вайкуле
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Выпекать не надо
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